
María Carolina Corti y 
sus dos gobernadores: 
Candidata RN a la 
Alcaldía de Quilpué hace 
campaña con Hoffmann y 
Venezian

Futura Subcomisaría de 
Forestal Alto ya cuenta 
con presupuesto estatal: 
Ripamonti destaca que 
"se le quitará cancha a la 
delincuencia"

Hoffmann a dos años del 
triunfo del Rechazo: "El 
octubrismo está más vivo 
que nunca, en especial 
en la Gobernación de 
Valparaíso"
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"El Gobernador tiene un 
camino innegable": Diputada 
Marzán refuerza su apoyo a 
Rodrigo Mundaca y aborda 
rumores de vínculo amoroso
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mesa: Acuerda pagar 

a Besalco deuda 
heredada de gestión 

Reginato y salva 
importante activo 

inmobiliario para Viña 
del Mar
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Ripamonti golpea la mesa: Acuerda 
pagar a Besalco deuda heredada de 
gestión Reginato y salva importante 
activo inmobiliario para Viña del Mar

triangular que tiene a un costa-
do la calle Bosques de Montemar 
y al frente Edmundo Eluchans, y 
está rodeado por edificios y cen-
tros comerciales, ubicada en uno 
de los más cotizados sectores de 
Viña del Mar. 

FECHA DE REMATE ERA PARA 1 
DE OCTUBRE

Se fijó una primera fecha de re-
mate para el 30 de enero, y en el 
proceso judicial para quedarse con 
el terreno de más de 10 mil metros 
cuadrados ubicado en el sector 
también conocido como La Foresta 
de Reñaca, casi al límite con Con-
cón, se designó un tasador, que 
a mediados de enero de este año 
-pero cuya publicación en el expe-
diente de la causa en el portal del 
Poder Judicial data del 17 de abril- 
emitió su informe indicando que 
cada metro cuadrado cuesta 8,34 
UF, que el avalúo fiscal del paño es 
de $3.022.312.298 y que el valor 
comercial es de $3.495.878.853, 

P agarán. El municipio de 
Macarena Ripamonti, 
apurados y en aprietos 
por no haber pagado los 

cerca de $1.500 millones que adeu-
daba a la empresa Besalco tras 
perder el juicio por los estaciona-
mientos subterráneos, y luego de 
que Puranoticia.cl diera a conocer 
la magnitud del error de seguir di-
latando el asunto, detuvieron el re-
mate que amenazaba con hacer-
les perder un cotizado terreno de 
más de 10 mil metros cuadrados 
ubicado en Edmundo Eluchans, 
Reñaca, frente a las dunas, y lle-
garon a un acuerdo para pagar a 
más tardar en diciembre de este 
año el monto a la empresa duran-
te la tarde de este miércoles.

Esto ocurrió este jueves a las 
18.28 horas, a menos de una 
hora de publicado un detallado 
reportaje de este medio sobre el 
problema en el que se sumergía la 
administración municipal. 

Para comprender la dimensión 
de lo que arriesgaba el municipio 
de Viña del Mar hay que recordar 
que en 2015 la empresa Besalco 
demandó al municipio de la ciu-
dad jardín por supuesto incumpli-
miento contractual en el proyecto 
de los estacionamientos subte-
rráneos pidiendo una reparación 
de 12 mil millones de pesos al me-
nos. El 14 de noviembre de 2018 
el Tercer Juzgado Civil de Viña 
del Mar falló a favor de la firma, 
sentencia confirmada en 2022, y 
ordenó al municipio pagar lo que 
ahora suma 38.227,892 Unidades 
de Fomento ($1.444.539.842 al 
día de hoy), pero hasta las 18 horas 
de este miércoles no había pasado 
nada y sólo se sabía que habían 
varias opciones de un acuerdo para 
pagar en 3 cuotas el próximo año, o 
en 2 o hasta una este 2024.

Tras ver que no había avances 
en cuanto al pago de la senten-
cia por parte del municipio, el 5 de 
octubre del año pasado la empre-
sa Besalco, firma que tiene varios 
proyectos inmobiliarios y de esta-
cionamientos en la ciudad, por lo 
que conoce al dedillo en qué sitios 
invertir para ampliar su negocio, 
solicitó al tribunal el embargo 
de una hasta ahora desconocida 
propiedad: Lote Equipamiento 
E19 de la subdivisión del Lote R, de 
la Población Los Médanos, Sector 
Reñaca Bajo, paño de más de 10 
mil metros cuadrados con forma 

afirmando que “al ser un lote de 
equipamiento, tiene restricciones 
de Constructibilidad, por lo cual 
no se pueden construir viviendas, 
solo obras de equipamiento acor-
de a su caracterización en el pla-
no regulador”.

El municipio no había impug-
nado la tasación, y el tribunal, tras 

la insistencia de la empresa, fijó 
una nueva fecha de remate de la 
propiedad para el próximo 1 de 
octubre, es decir en menos de un 
mes más. Puranoticia.cl consultó a 
ambas partes por algún documen-
to de acuerdo entre el municipio y 
la empresa, pero el abogado Juan 
Carlos Osorio, litigante en la cau-
sa, no quiso referirse en absoluto al 
tema, mientras que la abogada Ay-
llich no se refirió en concreto, sólo 
indicando que analizaba la posibi-
lidad de pagar en dos cuotas este 
año o incluso en una. 

Sin embargo, este miércoles a las 
18.28 horas y tras el reportaje pu-
blicado por Puranoticia.cl se llegó 
a un acuerdo que fue ingresado a 
la causa que da cuenta del acuer-
do al que arribaron las partes, lo 
que terminó por frenar el remate 
del terreno con el que Besalco po-
dría haber tenido enormes réditos 
económicos en una zona de alta 
plusvalía y con un crecimiento de-
mográfico en expansión. 

“La I. Municipalidad de Viña 
del Mar, atendido que cuenta con 
fondos líquidos disponibles para 
ello, declara que pagará la tota-
lidad de lo adeudado a Besalco 
Concesiones S.A. en virtud de la 
sentencia ejecutoriada pronuncia-
da en este juicio, con sus correspon-
dientes reajustes e intereses, a más 
tardar dentro del mes de diciembre 
de 2024. Atendida la declaración 
que antecede, la I. Municipalidad 
de Viña del Mar y Besalco Conce-
siones S.A. solicitan la suspensión 
del remate decretado en estos au-
tos para el 1° de octubre de 2024”, 
dice el escrito.

Con esto, parece cerrarse un ca-
pítulo que podría haber terminado 

Municipio de Viña del Mar, apurados por los plazos de un 
inminente remate de cotizado terreno en Reñaca fruto 
de condena por juicio perdido por estacionamientos 
subterráneos, llega a acuerdo con la Besalco y frena 
remate del paño de 10 mil metros cuadrados.
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en desastre para el municipio en 
uno de los barrios más exclusivos 
de la Ciudad Jardín. Ahora queda-
rá por ver qué día se hará efectivo 

el pago, el que según fuentes cer-
canas no tendría que pasar ne-
cesariamente por la visación del 
Concejo Municipal.

''Municipio de Viña del Mar en jaque: pagar 
millonaria deuda a Besalco o perder 
exclusivo terreno inmobiliario en 
Reñaca''

LEE TAMBIÉN
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"El Gobernador tiene un camino 
innegable": Diputada Marzán refuerza 
su apoyo a Rodrigo Mundaca y aborda 
rumores de vínculo amoroso

insospechados cuando de manera 
natural y espontánea hay una pre-
ocupación social. También siem-
pre he hecho mucho teatro en los 
barrios. No es lo mismo hacer un 
teatro en una sala que hacer tea-
tro en el barrio, en la calle, donde 
las personas llevan los pisos de su 
casa o están en el suelo. Y al final 
de la función viene lo más entrete-
nido que es la conversación y llegó 
un momento en que me di cuenta, 
sobre todo cuando hacía teatro 
acá en Quilpué, en los barrios, que 
las personas hablaban mucho o 
querían conversar mucho sobre sus 
debilidades, sobre sus carencias. Y 
particularmente hay algo que a mí 
me hizo mucho sentido, porque yo 
también sentía que tenía un techo 
de verdad. A mí no me es difícil, al 
contrario, llegar a cualquier espa-
cio, porque estuve muchos años en 
pantalla. Afortunadamente mi per-
sonaje es bien querido, era una en-
fermera, imagínate, las enfermeras 
ven el bien, la salud de las personas, 

C on una admiración to-
tal hacia la figura de 
Carolina Tohá, la actual 
ministra del Interior que 

suena como una posible candidata 
presidencial del oficialismo se ma-
nifestó la diputada y presidenta re-
gional del Partido Por la Democra-
cia (PPD) Carolina Marzán, quien 
a su vez también contó que piensa 
postularse al Senado, pero que aún 
es muy temprano para decirlo con 
todas sus letras, y no confirmó ni 
descartó una relación amorosa con 
el gobernador regional, Rodrigo 
Mundaca, rumor que ha sonado 
fuerte en los pasillos del Congreso y 
del edificio de Melgarejo.

¿Por qué decidió usted entrar a 
la política?

Usted está en otro mundo bas-
tante distinto y entró a la política 
justo cuando estaba también como 
súper álgido el tema y la gente es-
taba bastante molesta con la clase 
política. Yo soy licenciada en arte 
con mención en teatro, de manera 
más simple, actriz. La diferencia es 
que los años de estudio me permi-
ten hacer clases, por eso le cargo el 
grado de licenciatura. Estudié en la 
Universidad de Chile y yo creo que 
la vida te lleva hacia esos rumbos 

etc. Pero yo me daba cuenta de que 
yo pedía reuniones para hacer ges-
tiones para la comunidad o para 
el entorno, pero no pasaban de las 
fotos. Son cosas que a ti te van mar-
cando, porque claro, la foto dejaba 
muy bien a la autoridad, pero de ahí 
no pasaba. Entonces me di cuenta 
que esto tenía un techo que era bien 
lamentable y que en general las 
comunidades reciben muchas pro-
mesas y pocas acciones concretas. 
Y me di cuenta que estando en un 
mundo que es aparentemente tan 
ajeno del arte, como la política, era 
donde yo iba a poder realmente ha-
cer cambios.

¿Y ha sentido que ha podido 
hacer esos cambios?

Yo creo que una de las cosas más 
patentes es la ley de autismo, que 
es un proyecto de ley que yo levanté 
hace muchos años, que trabajamos, 
que tramitamos y que hoy día es ley 
de la República y también programa 
de gobierno. Es lo más palpable y ha 

tenido un gran impacto. O sea, eso 
yo como actriz no lo habría podido 
hacer nunca, imposible. Porque ojo, 
yo tengo entendido también que 
en el año 2016 hubo un proyecto 
de ley que también se levantó con 
respecto al autismo y no prosperó, 
entonces, eso tiene mucho que ver 
con la gestión que tú hagas. La ley 
Nibaldo, no sé si te recuerdas ese 
proyecto tan, tan, tan doloroso que 
levantamos de la mano con la fa-
milia del profesor Nibaldo Villegas, 
que ellos decían, ellos lo primero 
que me dijeron era que querían una 
ley para que el cuerpo de una perso-
na, cuando ya no tenga vida, no sea 
considerado una cosa. Y también 
otras situaciones más íntimas que 
me parece que son con respecto a 
la familia y prefiero omitir, pero que 
tienen que ver con la hijita del pro-
fesor Nibaldo. Y nos hemos seguido 
apoyando y acompañando y fisca-
lizando también toda la situación 
posterior con la asesina, que son 
situaciones tremendas. Entonces 
yo creo que el tomar de la mano los 
proyectos, acompañar a las fami-
lias, seguir fiscalizando o también, 
no sé, la cueca porteña, yéndonos a 
otro plano, se promulgó hace poco 
ya se promulgó y es ley de la Repú-
blica, el Día Nacional de la Cueca 

En entrevista con Puranoticia.cl, la presidenta regional 
del PPD en Valparaíso puso todas sus fichas en la Ministra 
del Interior. También habló de su paso de la actuación a 
la política, reconoció que está pensando en postularse al 
Senado y abordó el secreto a voces de su eventual relación 
con el gobernador Rodrigo Mundaca: “Son cosas del 
ámbito privado”, dijo.
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Porteña. También es un proyecto 
que levanté de la mano de un gru-
po de músicos que quisieron venir 
acá hace más de un año, y en donde 
encontramos eco, trabajamos en 
conjunto y ya el 1 de febrero es el 
Día Nacional de la Cueca Porteña. 
Entonces esas cosas, como persona 
natural, por decirlo de alguna ma-
nera, no las podía haber hecho.

¿Cómo surge su presidencia del 
PPD?

Es el único partido en el que he 
militado y es el único partido en el 
que voy a militar, salvo que el par-
tido cambie de nombre. Yo tengo 
mucho respeto por el trabajo del 
senador Ricardo Lagos, María An-
tonieta Saa y te puedo nombrar 
un montón de mujeres a las que yo 
admiro profundamente y que han 
hecho cambios en políticas públicas 
en nuestro país y son militantes del 
partido. Yo cuando llegué acá o re-
torné a vivir a la región de Valparaí-
so, yo soy nacida acá en la región, 
yo nací y me desarrollé en la región, 
todos mis amores, mis pasiones son 
desde acá, más allá de que yo me 
tuve que ir a Santiago a estudiar 
teatro, nacieron mis hijos en San-
tiago, pero mi raíz siempre tiraba 
acá, y por algo volví hace 14 años, 
ya ni recuerdo, 2010,14 años, volví 
a mi tierra en el fondo donde don-
de yo nací, me desarrollé…y yo creo 
que acá es distinto el acercamiento, 
es distinto el ritmo que tiene la re-
gión de Valparaíso y las regiones 
en general. Hay más cercanía y 
compromiso con el territorio, con la 
ruralidad, con los espacios infinitos 
que tiene la región son maravillosos 
y son de mucho afecto. Entonces yo 
creo que naturalmente las perso-
nas de repente empiezan a hacer 
propuestas o conversaciones, o qui-
zás dentro de una broma puede ser, 
hasta que de repente surge la posi-
bilidad en que me dicen si a mí me 
motivaría a ser diputada. Yo en ese 
tiempo conocí a una familia muy 
querida, que eran todos militantes 
del PPD, o cercano al PPD, que era 
Carlos Superocho Alarcón, que apa-
reció y yo veía que funcionaban de 
manera tan armónica y tan, tan, tan 
honesta. Y yo estuve mucho tiempo 
muy cerca de ellos. 

¿Cómo ve hoy la política?
La política está de ala rota, y yo le 

encuentro toda la razón a la gente 

que critica hace mucho tiempo por 
todo lo que estamos viendo en las 
noticias, en prensa, la gente está 
muy molesta, porque habiendo tan-
tas necesidades, también hay tanto 
robo de cuello y corbata que es una 
cachetada para las personas. 

¿En ese sentido, cuáles han sido 
los desafíos que ha tenido como 
Presidenta Regional del PPD?

Mira, yo creo que ha habido si-
tuaciones que siempre me han co-
mentado que yo no tengo la lógica 
de los lotes, no puedo tener esa 
lógica porque yo vengo del mundo 
del arte teatral, donde el colectivo 
es fundamental para funcionar. 
Entonces para mí, eso que al prin-
cipio incluso el partido me dijo que 
les costaba entender ese exceso de 
transversalidad que yo tenía, hoy 
día lo entienden y les gusta mucho. 
Yo creo que solamente conectán-
donos a través de lo que nos une 
es la manera que vamos a poder 
avanzar en los temas que realmen-
te a las personas le preocupan. No 
estar haciendo esos caudillismos 
políticos de puntos de prensa, de-
nostando a las otras personas por-
que sí, en vez de estar peleando por 
los proyectos que las personas hoy 
necesitan. Pelear por un proyecto 
no es lo mismo que te vean pelear 
con un colega, con un par, eso deja 
muy mal, eso creo que no es un ros-
tro bonito para la política y por eso 
existe el desencanto al día de hoy, 
entre otras cosas.

En la región está perdiendo 
algunos pesos pesados en 
términos de representación del 
PPD. ¿Cómo se busca un poquito 
potenciar, rearmar?

Pero uno se va de un cargo, pero 
no se va de hacer política. Yo creo 
que hay distintas maneras de par-
ticipar. Cuando tú tienes vocación 
social, tú no necesitas necesaria-
mente un cargo para poder hacer 
acciones por la comunidad. Sí ne-
cesitas contactos, necesitas redes 
de trabajo, pero yo creo que las per-
sonas que, entre comillas, se van, 
claro, dejan un cargo, pero no dejan 
el trabajo comunitario. Yo creo que 
por eso a mí me gusta esta perte-
nencia, porque yo he visto a lo largo 
del tiempo, por lo menos de mi mi-
litancia, que mira la juventud acá, 
no solamente la juventud acá en la 
región de Valparaíso, la juventud a 

nivel nacional de nuestro partido, 
yo la veo trabajar con convicción, 
con sacrificio, con esfuerzo, con re-
cursos propios. Y acá en Valparaíso, 
nosotros en la región de Valparaíso 
no teníamos juventud. Y ahora se 
levantó hace unos meses, ya está 
funcionando la juventud. Tenemos 
un presidente de la juventud regio-
nal que es muy activo, que ha logra-
do convocar a más jóvenes. Y eso 
es importante, porque finalmente 
quien vota por ti al final del día, más 
que tu partido, es la comunidad que 
ve tu trabajo. El voto transversal 
existe el voto, a mí me lo han dicho, 
y eso es muy significativo para mí. 
Cuando hay personas que me dicen 
yo pertenezco al otro sector, dipu-
tada, me dicen, pero yo voté por us-
ted porque yo la veo trabajando, la 
veo en terreno… entonces, hoy día, 
hay personas que quieren saber 
al partido que perteneces, y otras 
que van más allá de eso, votan por 
quien trabaja y por quien se sienten 
realmente representados o repre-
sentadas. Se cree que no todos tra-
bajan mucho, y no sé el trabajo de 
los demás, porque finalmente yo no 
tengo tiempo para estar viendo el 
trabajo de otras personas. Pero de 
repente el hecho que te digan nos 
gusta trabajar con usted, diputada, 
porque siempre la vemos en terre-
no, habla de una presencia. Y para 
mí eso es muy importante, que la 
gente sienta que nosotros estamos 
presentes, tomamos los proyectos 
de la mano y no los dejamos hasta 
que las cosas tengan una respuesta, 
se puedan materializar.

¿Qué le parece la candidatura 
o eventual candidatura de la 
ministra Carolina Tohá?

Respeto mucho a la ministra y 
soy una admiradora de la ministra 
Tohá, de su gestión.  Creo que un 
ministerio que es tan duro, que es 
tan complejo, un ministerio donde 
generalmente los ministros o las 
ministras duran muy poco, un mi-
nisterio donde además tú tienes 
la posibilidad de salir muy bien 
parado en imagen o que te destro-
cen, porque muchas veces tú pue-
des hacer gestión, pero los otros 
sectores políticos, el oficialismo te 
puede destrozar…y yo creo que la 
ministra tiene un manejo que es 
increíble de habilidades blandas y 
de habilidades duras, porque tiene 
mucho conocimiento, es una mujer 
muy preparada y es una mujer de 
carácter, sin dejar de lado el caris-
ma y la cercanía que se necesita 
en situaciones también delicadas 
que no tienen por qué ser públicas 
porque yo las he vivido, como por 
ejemplo cuando estuvimos con la 
mamá de Mauro, que es el chiqui-
tito que la micro arrolló y mató acá 
en Valparaíso, Alberto, al chiquitito 
no le gustaba que le dijeran Mauro, 
pero nosotros levantamos la ley, Al-
berto con su familia y fui a reunirme 
con la familia del pequeñito dolo-
rosamente muerto por este chofer 
de micro. Y a mí me llamó mucho y 
me conmovió mucho el gesto ade-
más que ella tuvo con la mamá, la 
cercanía, la forma de conversar, esa 
empatía que además las personas 

la manifiestan en un momento tan 
doloroso, tan doloroso. Y qué lindo 
que se haga en esos momentos que 
no son públicos. ¿Me explico?

¿Qué le parece que se le emplace 
a ella por el problema de la segu-
ridad? Se habló incluso de una 
acusación.

Mira, la acusación constitucional 
es una facultad que tienen todos los 
que tenemos acá en el Congreso. Yo 
creo que de repente las situaciones 
suceden justamente para tratar 
de quebrar la gestión, para tratar 
de debilitar. Yo creo que a veces la 
oposición dice mucho en el sentido 
de que hay que avanzar en temas 
de seguridad, y yo creo que se ha 
avanzado, o se ha intentado avan-
zar. Tenemos elementos que son de 
este tiempo también, que no son la 
misma realidad que nosotros tenía-
mos hace cinco o seis años atrás, o 
cuando yo entré en 2018, el tema de 
seguridad no estaba en la cúspide 
de las necesidades y de las deman-
das sociales.

¿Cree que se ha podido manejar 
bien?

Eso es de parte del gobierno. No 
digo que si bien o mal, yo creo que 
es un tema complejo al que sí se le 
ha puesto mucho énfasis y traba-
jo. Lo que pasó, por ejemplo, hace 
poco, que es la detención de esas 
34 personas ligadas al tren de Ara-
gua, y eso es una gestión que yo 
creo que nadie pensó que se iba a 
poder realizar. Si las cosas no son 
de un día para otro, entonces es fá-
cil cuando tú estás en la vereda del 
frente como oposición, criticar todo, 
porque se critica lo que se hace y se 
critica lo que no se hace.

Entre Bachelet y Tohá, porque 
Bachelet ahora está subiendo en 
las encuestas, ¿quién cree usted 
que debiese ser la candidata?

Yo creo que la expresidenta Ba-
chelet ha sido súper clara en que 
dice que hay que renovar los lide-
razgos, siendo un gesto generoso 
de parte de ella. Yo creo que ese 
pase, por decirlo de alguna manera, 
de forma natural, si tú me pregun-
tas, debería ser a la ministra Tohá. 
Ya independiente de las encuestas, 
en el fondo, bajo la lógica de reno-
vación porque las encuestas son 
muy variables y mutan de acuerdo 
a muchas condiciones. 

¿No les cree?
Un día mi papá, que hoy tiene 91 

años, me dijo “siempre los presiden-
tes cuando están terminando sus 
periodos suben en las encuestas. 
Me lo dijo como en mi primer año, 
que era de oposición en el gobierno 
anterior y me explicaba por qué. 
Me decía porque se liberan muchos 
recursos, y porque la gente empie-
za a hacer como un mea culpa de 
que a lo mejor fui muy dura. Bueno, 
me hizo todo un análisis, él era una 
persona muy política, fue dirigen-
te en su época. Y yo creo que eso 
de las encuestas es muy variable 
de acuerdo a la fecha, de acuerdo 
al mes del año, de acuerdo a qué 
intereses políticos también tienen 
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ciertos sectores. Entonces, desgra-
ciadamente, el país es chaquetero, 
nosotros somos un país que nos 
cuesta aceptar que abrazamos mu-
cho a las personas cuando están 
mal, pero no las felicitamos cuando 
les va bien. Entonces, yo creo que 
hay que también reconocer las de-
bilidades y las fortalezas. Insisto, 
es un ministerio que es profunda-
mente complejo, profundamente 
complejo que ella y su equipo ha 
liderado muy bien, de hecho. 

Estuvo apoyando la candidatura 
Rodrigo Mundaca, incluso antes 
de que en el fondo se fueran a 
definir y se fueran a inscribir 
los candidatos. ¿Qué le pareció 
toda esta división que hubo 
en un momento en torno a esa 
candidatura, los tres candidatos 
de la izquierda hoy y cómo cree 
que vaya a funcionar?

Siempre es ideal ir unidos, por-
que obviamente hay mayor con-
centración de votos, pero yo creo 
que la ventaja es que obviamente 
el gobernador tiene un camino que 
es innegable. Y también el tema de 
la ejecución presupuestaria, que 
tengo entendido que es el gobier-
no regional que mayor ejecución 
presupuestaria ha logrado a nivel 
nacional. Y además, entre otros 
temas de todos los que veo como 
diputada, porque ahora estamos 
impulsando un proyecto que es 
muy, muy, muy potente, que tiene 
que ver con el patinódromo para la 
región de Valparaíso, por fin conse-
guimos, con el alcalde Calderón de 
Quillota, el terreno con las medidas 

reglamentarias y el gobernador 
Mundaca lo comprometió como un 
proyecto más de inversión, de los 
miles de millones que han invertido 
acá en deporte, y eso es profunda-
mente significativo.

A propósito del gobernador 
Mundaca, ¿es cierto que ustedes 
son o fueron pareja?

Esas cosas son del ámbito priva-
do…

Pero es un secreto a voces…
No, pues, son del ámbito privado. 

Yo tengo mi vida privada muy, muy, 
muy privada. Y estas cosas son del 
ámbito privado.

¿Usted buscará ser candidata 
a senadora? Porque se están 
abriendo varios espacios en el 
Senado el próximo año. 

Yo creo que hay una cosa que es 
muy relevante, creo, para las per-
sonas a quien represento. El distri-
to seis es el distrito más grande de 
Chile, son 26 comunas, toda la re-
gión de Valparaíso son 38 comunas. 
Es un territorio muy grande, muy 
grande. Hemos tenido mucha pre-
sencia, harta gestión, harto respeto 
por parte de las personas. Afortu-
nadamente, ya hoy día, cuando uno 
llega a distintos espacios, hay mu-
cho cariño. Y yo siempre creo que 
es porque me recuerdan quizás por 
el personaje de televisión, pero yo 
creo que hubo una linda fusión ahí 
entre personaje, cariño y también 
el intenso trabajo que hacemos en 
el territorio. Y las personas me em-
pezaron a preguntar y de repente 

entre tanto terreno esas cosas que 
tú de repente casi ni consideras, 
te estoy hablando hace dos años 
atrás, no de ahora, me empiezan a 
preguntar o a decir que yo debería 
postular al Senado el próximo año. 
Entonces te estoy hablando del 
próximo año, pero esto me lo plan-
tearon, no sé, hace dos años atrás 
por primera vez. Y son decisiones 
súper complejas de hacer. Pero yo 
creo que hay un plus que yo creo 
que las personas lo valoran mucho, 
y es que yo soy de la región, yo soy 
lo que te decía, nacida y criada acá. 
Y siempre el llamado es a que quie-
nes representen un territorio tienen 
que ser del territorio, no venir de 
otros lugares porque quizás se les 
termina su periodo. Y la región de 
Valparaíso, que es donde está el 
Congreso, es un territorio de tierra 
fértil, muy atractivo para tener una 

continuidad política o laboral, o 
como tú quieras llamarlo. Pero a mí 
me parece que nosotros tenemos 
que ser respetuosos con quienes 
representamos…Yo no me voy a ir a 
otra región porque no tenga posi-
bilidades de postular, por ejemplo, 
entonces me parece que es súper 
mezquino pensar en que yo tengo 
que ir a un territorio sólo para darle 
continuidad a mi carrera política. A 
mí el partido me dio su apoyo irres-
tricto. 

¿Entonces va?
Decir ya, sí… es que ahora esta-

mos netamente concentrados en 
las municipales, en nuestros can-
didatos y candidatas. El partido ya 
prestó su apoyo y son cosas que te-
nemos que decidir, conversar, y con-
versar con las comunidades, con las 
organizaciones, también.
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María Carolina Corti y sus dos 
gobernadores: Candidata RN a la 
Alcaldía de Quilpué hace campaña con 
Hoffmann y Venezian

horas estuve en la capital trasan-
dina para conocer en terreno y 
desde cerca el sistema de seguri-
dad pública que ha logrado bajar 
en más de un 50% los delitos. Son 
15 mil las cámaras instaladas en 4 
mil puntos estratégicos de la ciudad 
de Buenos Aires", indicó Corti, agre-
gando que viajó con un "tremendo 
equipo: Pepa Hoffmann, Karla Rubi-
lar, Francisco Orrego, Carol Bown y 
Pablo Rojas".

Pero eso no es todo, pues la 
candidata de RN a la Alcaldía de 
Quilpué también suele compartir 
publicaciones que María José Ho-
ffmann hace en sus redes sociales, 
tal como lo hizo este miércoles 4 de 
septiembre, cuando se cumplen dos 
años del triunfo del «Rechazo» en el 
Plebiscito Constitucional de 2022, 
hito que fue recordado por ambas.

Otra muestra del apoyo cruzado 
se dio este lunes, tras el lanzamien-
to de campaña de Corti en Quilpué, 
acto que fue celebrado por Pepa 
Hoffmann, quien a través de sus 
redes sociales señaló sobre la ac-
tividad de "mi amiga" Carolinda 
Corti que fue "muy emocionante 
que hayan asistido más de 1.000 
personas queriendo que exista un 
cambio en Quilpué y que lo enca-
bece Carolina. En Quilpué vamos 
a trabajar juntas por los temas de 
seguridad, conectividad, entre mu-
chos otros. ¡Vamos con todo Caro!".

"Te pasaste el power, Caro... vai 
a ganar", le dijo Pepa Hoffmann en 
un video donde también aparece el 

S orpresa ha causado la 
campaña que ha esta-
do llevando a cabo la 
candidata a la Alcaldía 

de Quilpué, María Carolina Corti, 
militante de Renovación Nacional 
(RN) que se ha visto en videos y pu-
blicaciones en redes sociales junto 
a Francesco Venezian, candidato 
del Partido Republicano a la Gober-
nación Regional de Valparaíso.

Esto, considerando que Chile Va-
mos (coalición a la que pertenece 
RN) tiene a su propia candidata, la 
militante de la Unión Demócrata 
Independiente (UDI), María José 
Hoffmann, con quien incluso viajó 
hace algunas semanas a Buenos 
Aires a observar cómo funciona el 
sistema de cámaras de seguridad 
en la capital argentina.

"Durante poco menos de 24 

senador Francisco Chahuán (RN), 
y donde luego la ex gobernadora 
Corti replica diciéndole que "vamos 
a ganar todos porque lo que hoy 
día queremos es hacer un mejor 
Chile. Definitivamente este equi-
po la rompe".

Pero más allá de que su apoyo 
debería estar con quien comparte 
coalición, sorpresa generó la publi-
cación de un video en el que se le 
ve a María Carolina Corti hacien-
do campaña junto a Francesco 
Venezian, justamente uno de los 
contendores que tendrá Hoffmann 
en la elección de octubre por la Go-

bernación Regional de Valparaíso.
"Me presento: Francesco Ve-

nezian, candidato a Gobernador 
Regional; y la Carolina Corti, can-
didata a Alcaldesa de Quilpué", 
dice el representante del Partido 
Republicano en un video junto a la 
abanderada de Chile Vamos, con 
quien aparece compartiendo un 
volanteo por las calles de Quilpué, 
instancia a la que también llegaron 
Chiara y Antonio Barchiesi, ambos 
también de las filas del partido de 
José Antonio Kast.

Y ha sido la diputada Chiara 
Barchiesi quien también ha desta-
cado a la ex Gobernadora de Marga 
Marga en sus redes sociales, indi-
cando que "Carolina Corti será 
una gran Alcaldesa de Quilpué. 
El Frente Amplio le ha hecho un 
daño gigante a nuestros vecinos. 
Con Carolina Corti vamos a recu-
perar nuestras calles y nuestra 
seguridad. ¡Todo mi apoyo Carola, 
vamos a recuperar Quilpué!".

Para conocer su opinión frente 
a este eventual doble apoyo para 
la elección de Gobernador Regio-
nal de Valparaíso, Puranoticia.cl 
se contactó con la candidata a la 
Alcaldía de Quilpué, sin embargo, 
descartó referirse; primero, excu-
sándose de que debía realizar una 
diligencia en un banco y, luego, que 
estaba "muy ocupada".

De igual forma, este medio se 
contactó con el presidente regional 
de RN en Valparaíso, el ex subsecre-
tario Alfonso Vargas, quien tam-
bién se excusó de emitir alguna 
declaración, ya que dijo desco-
nocer la información. Consultado 
sobre la postura del partido frente a 
los candidatos que apoyan a otros 
fuera de coalición, dijo que no que-
ría emitir pronunciamientos porque 
"de lo general me van a llevar a lo 
particular".

Videos y fotografías publicadas en redes sociales dan 
cuenta que la ganadora de las Primarias de Chile Vamos en 
Quilpué ha estado haciendo campaña con la militante de la 
UDI, pero también con el representante de Republicanos, 
ambos contendores el próximo mes.
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Hoffmann a dos años del triunfo del 
Rechazo: "El octubrismo está más 
vivo que nunca, en especial en la 
Gobernación de Valparaíso"

a 4,8 millones de personas.
Justamente este demoledor re-

sultado ha sido destacado tanto en 
redes sociales como en las calles, tal 
como ocurrió en Valparaíso, donde 
un grupo de personas, capitanea-
dos por la candidata a la Gober-
nación Regional, María José Ho-
ffmann (UDI); y secundados por el 
senador Francisco Chahuán (RN) y 
el diputado Andrés Longton (RN), 
celebraron en la plaza Sotomayor 
lo que fue aquel proceso que califi-

E l 4 de septiembre de 2022 
fue una fecha en que los 
chilenos salieron masiva-
mente de sus casas para 

votar en el Plebiscito Constitucio-
nal de Salida, proceso en el cual se 
debía decidir aprobar o rechazar la 
propuesta de nueva Constitución 
que había elaborado la Convención 
Constitucional, órgano constituido 
como respuesta política a las cons-
tantes movilizaciones enmarcadas 

en el estallido social de octubre de 
2018.

Y fue tal la importancia de esta 
votación, que hasta las urnas acu-
dieron más de 13 millones de per-
sonas, correspondientes al 85,86% 
del padrón electoral, convirtién-
dose de esta manera en el proceso 
electoral con mayor participación 
de la historia en Chile y cuyos resul-
tados arrojaron que con un 61,89% 
de los votos (7,8 millones de per-
sonas) se rechazaba la propuesta 
de nueva Constitución. Por su par-
te, los que votaron a favor del nuevo 
texto fueron el 38,11%, equivalente 

can como "histórico".
“Hace dos años el amor le ganó 

al odio y hoy, desde la plaza Soto-
mayor, un lugar histórico, simbó-
lico, donde se defendió la libertad 
con mucha fuerza, quisimos hacer 
un banderazo por Chile”, indicó 
María José Hoffmann.

De igual forma, la candidata de 
Chile Vamos al máximo puesto en 
la Quinta Región expuso que "sería 
ingenuo creer que el octubrismo 
ha sido derrotado. El octubrismo 
está más vivo que nunca, espe-
cialmente en la Gobernación de 
Valparaíso, que encarna y dirige 
el gobernador Mundaca".

"Vamos a lograr de nuevo esa 
mayoría social que, de una vez 
por todas, le ponga fin a la legi-
timidad de la violencia y espe-
cialmente de la Quinta Región”, 
agregó.

Por su parte, el senador Francis-
co Chahuán comentó que "hace dos 
años tuvimos una campaña unita-
ria y logramos derrotar a un pro-
yecto que pretendía refundar Chile. 

Junto con Pepa Hoffmann nos tocó 
liderar, desde los distintos partidos 
de Chile Vamos, para poder exten-
der nuestra coalición, incluso más 
allá de nuestros límites naturales, y 
logramos unir a los chilenos para 
derrotar el octubrismo".

"Hoy día, junto a Pepa Hoff-
mann estamos trabajando para 
que ella sea la próxima Goberna-
dora y con unidad eso será posi-
ble, así que todos a movilizarse. 
Hoy se marcó un punto de inflexión 
hace dos años y esperamos que en 
ocutbre también lo haga y la región 
de Valparaíso vuelva a tomar su li-
derazgo", agregó el legislador.

Finalmente, el diputado Andrés 
Longton subrayó que “las familias 
quedaron sin su fuente de traba-
jo. Queremos devolverles la tran-
quilidad, el sentido común, las 
tradiciones, el amor por nuestros 
colores, por nuestra bandera. Y el 
rechazo a ese proyecto refundacio-
nal implica, precisamente, el cami-
no que eligió nuestro país”.

La candidata de Chile 
Vamos a Gobernadora 
participó de un banderazo 
en Valparaíso junto al 
senador Chahuán y 
al diputado Longton, 
instancia donde hicieron 
un llamado a movilizarse 
por la militante UDI para 
que conquiste el puesto 
que hoy ostenta Rodrigo 
Mundaca.
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A casi 2 meses del fin de comisión 
investigadora del megaincendio en 
Viña y Quilpué, informe aún no se vota 
en Sala: "Es inaceptable"

misión Investigadora, como pre-
sidente de la misma, solicité que 
se agilizara la votación de este 
informe, pero hasta el momento 
esto no se ha ejecutado produc-
to de que hay varios informes de 
Comisiones Investigadoras ato-
chados", comentó el legislador del 

M olestia ha generado 
en diputados de la 
región de Valparaíso 
la demora que han te-

nido sus pares para votar en la Sala 
de la Cámara Baja el informe final 
de la Comisión Especial Investiga-
dora (CEI) del Megaincendio que 
en febrero de este año afectó a Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, y 
que le cobró la vida a 137 personas.

Cabe recordar que luego de tres 
meses de trabajo, la instancia legis-
lativa dio por cerrada la discusión 
y votación de su informe, conclu-
siones y propuestas, determinando 
que hubo graves negligencias por 
parte de la Corporación Nacional 
Forestal (Conaf), además de erro-
res en la gestión del Servicio Na-
cional de Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Senapred), la Dele-
gación de Valparaíso y municipios 
como Viña y Quilpué.

Pero más allá de la gravedad y 
las consecuencias de la tragedia, 
que además de 137 personas falle-
cidas dejó más de 8 mil viviendas 
consumidas y más de 20 mil perso-
nas damnificadas, la premura para 
votar el informe de la CEI del Me-
gaincendio no ha venido por parte 
de los parlamentarios, cuestión 
que fue abordada por el diputado 
Tomás Lagomarsino, quien fue el 
presidente de dicha comisión inves-
tigadora.

"Efectivamente ha habido una 
demora tremenda en votar en 
Sala el informe de la Comisión Es-
pecial Investigadora del Megain-
cendio que afectó a Viña del Mar 
y Quilpué. Apenas terminó la Co-

Partido Radical.
Y es que aún están pendientes 

de votación otros dos informes de 
comisiones investigadoras, lo que 
hace imposible pasar a la del me-
gaincendio sin antes haber zanjado 
las otros dos que dicen relación con 
la CEI sobre la entrega de fondos 
públicos a entidades privadas por 
parte de ciertos ministerios; y la 
CEI sobre las atribuciones del Mi-
nisterio Hacienda, el Servicio de 
Impuestos Internos (SII) y la Co-
misión para el Mercado Financie-
ro (CMF) en la operación tributos.

"Todavía está pendiente de 
votar el informe de la comisión 
investigadora del caso Convenios 
2.0 y el informe de la comisión in-
vestigadora del Sistema de Inteli-
gencia del Estado de Chile, previo 
al de esta comisión investigadora 
del megaincendio, y a pesar de 
yo haber solicitado que se vota-
ra previo a todos los que estaban 
antes en la fila", agregó el diputa-
do Lagomarsino.

De igual forma, aseguró que 
"evidentemente, en la medida que 
no se vota en Sala, los anteceden-
tes que están contenidos en este 
informe no son despachados ni a 
la Contraloría General de la Repú-
blica ni al Ministerio Público".

La situación también fue abor-
dada por el diputado Hotuiti Teao, 
quien maniestó que "entendemos 
la importancia de los temas en 
discusión, pero hago un llama-
do urgente a los jefes de comité 
para que prioricen este informe 
del megaincendio, pues al estar en 
el cuarto punto de la tabla es alta-

mente probable que no se vea en 
Sala”.

También indicó que "es inacepta-
ble que a un mes de su finalización, 
el informe de la CEI del Megaincen-
dio, que señala 'negligencias gra-
ves' y posibles delitos por parte de 
Conaf, la Delegación Presidencial y 
Senapred, aún no se haya someti-
do a votación en la Cámara de Di-
putados. Como principal impulsor 

de esta comisión, insisto en que no 
hay prioridad legislativa más rele-
vante que determinar las faltas en 
los procedimientos de organismos 
ante un incendio que cobró la vida 
de 137 personas".

“Este atraso es relevante, pues 
nos impide enviar al Ministerio Pú-
blico los antecedentes recopilados 
durante la instancia fiscalizadora, 
dilatándose el sentido de la misma, 
que es establecer las responsabili-
dades correspondientes", sentenció.

Quien fuera el presidente 
de la instancia legislativa, 
el diputado Tomás 
Lagomarsino, señaló que 
"ha habido una demora 
tremenda" en la votación 
en Sala, mientras que el 
diputado integrante de 
la misma, Hotuiti Teao, 
lamentó que esta tardanza 
"nos impide enviar al 
Ministerio Público los 
antecedentes recopilados" 
en la fiscalización 
parlamentaria.
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16 mil pacientes sin ingresar a registro 
nacional y más: Las irregularidades 
en listas de espera que detectó 
Contraloría en el Hospital Fricke

vale recordar que la Subsecretaría 
de Redes Asistenciales aprobó el 
Registro de las Listas de Espera 
No GES, instrumento que contie-
ne el conjunto de personas que se 
encuentran en espera de ser aten-
didas para una consulta de espe-
cialidad médica u odontológica. 
Además, se aprobó el Manual de 
Procesos de Registro de Lista de 
Espera No GES, que se aplica a 
toda la información asociada a la 
gestión del registro de las listas de 
espera No GES que se genere desde 
los establecimientos de la red asis-
tencial del sector público de salud.

LAS PRIMERAS 
OBSERVACIONES

En ese sentido, una de las prime-
ras observaciones realizadas por la 
Contraloría fue que se advirtieron 
seis casos egresados por la causal 

H asta la Contraloría Ge-
neral de la República 
acudió el senador Juan 
Luis Castro para soli-

citar que se diera inicio a una fis-
calización a los hospitales bases y 
autogestionados de cada región 
del país; esto, con el objetivo de in-
vestigar posibles irregularidades 
respecto a los egresos de las listas 
de espera y su coherencia con lo 
informado en las respectivas plata-
formas que cada uno de ellos man-
tiene para controlar sus registros.

Es bajo este contexto que la enti-
dad fiscalizadora de los órganos del 
Estado detectó una serie de irregu-
laridades en la gestión de las listas 
de espera del Hospital Dr. Gustavo 
Fricke de Viña del Mar; esto, luego 
que la auditoría se centrara en ve-
rificar si el recinto de salud efectuó 
egresos masivos de interconsultas 
desde su sistema local y constatar 
la coherencia de este último con el 
ingreso a la lista de espera infor-
mada en la plataforma Sistema de 
Gestión de Tiempos de Espera (SIG-
TE), que contiene datos nacionales.

Antes de pasar al contenido de 
las irregularidades detectadas, 

N° 11 «Contacto no Correspon-
de», sin que conste la existencia en 
el sistema informático del Hospital 
Fricke, ni en la ficha clínica del res-
pectivo paciente, los tres llamados 
telefónicos exigidos para ese efecto.

Además, se constató un caso 
que fue egresado por la causal 
N°14 «No Pertinencia», sin que 
conste la existencia de una eva-
luación por parte de algún médico 
u odontólogo auditor, tal como lo 

exige el manual aprobado por reso-
lución exenta el año 2023.

Frente a ambas situaciones, se 
estableció que corresponde que el 
establecimiento de salud de Viña 
del Mar instruya un proceso disci-
plinario para determinar las even-
tuales responsabilidades adminis-
trativas en tales hechos.

También se comprobó que la 
base de datos de los registros histó-
ricos migrados desde el Sistema de 
Gestión de Tiempos de Espera pre-
senta "incumplimientos a las condi-
ciones" impuestas por el Ministerio 
de Salud para dicha migración. Y es 
que el órgano fiscalizador advierte 
casos en que los campos «Presta-
ción de Salida» y «Establecimiento 
que Otorga» se encuentran vacíos o 

Lapidario fue el informe final emitido respecto a las listas 
de espera y sus registros en el hospital base viñamarino, 
el que ya anunció que ejecutará una serie de medidas para 
dar cumplimiento a las observaciones planteadas por el 
ente fiscalizador del Estado.
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con código erróneo.
Además, hay casos con fechas 

de egreso posteriores al año 2020 
y anteriores al ingreso del caso a 
la lista de espera No GES, así como 
también diferencias entre esa base 
de datos y la proporcionada por el 
Hospital Dr. Gustavo Fricke para 
la fiscalización. Por ello, el recinto 
de salud fue instruido a cumplir lo 
comprometido en su respuesta, en 
orden a que enviará al Minsal el 
resultado del análisis que efectúe 
sobre la materia.

16 MIL PACIENTES SIN 
INGRESAR A REGISTRO

Una de las observaciones más 
graves contenidas en el informe de 
la Contraloría, al cual tuvo acceso 
Puranoticia.cl, da cuenta que se 
constató que en la la base de datos 
local existen 16.267 casos egresa-
dos de la lista de espera No GES, 
los cuales no figuran como egre-
sados en la Base de Dato SIGTE. A 
juicio del órgano de control, esto no 
armoniza con los numerales 5.1.4.2, 
y 6.1.2, de la resolución exenta N° 

1.962, de 2022 y con el principio de 
interoperabilidad previsto en el ar-
tículo 16 bis de la ley N° 19.880.

Frente a ello, se estableció que 
le corresponde al Hospital Dr. Gus-
tavo Fricke de Viña del Mar que "se 
adopten medidas para evitar su 
reiteración".

CASOS PARTICULARES
De igual forma, hay otros 200 

casos cerrados en la base de da-
tos SIGTE, que en la base de datos 
local se encuentran abiertos, por 
estar pendientes de atención. A ello 
suman en la base de datos SIGTE 
otros 166 casos egresados de la 
Lista de Espera No GES, los que en 
la base local se encuentran pen-
dientes de atención. Ante ambos 
casos, el establecimiento de salud 
fue instruido a que efectúe el aná-
lisis respectivo

Similar a lo anterior, se detecta-
ron en la base de datos SIGTE otros 
13 casos de consulta nueva de es-
pecialidad cerrados por los esta-
blecimientos de APS de Loncura y 
Viña del Mar, los cuales en la base 

de datos local se encuentran pen-
dientes de atención. También hay 
12 casos que "desaparecen" al ser 
traspasados desde esa última 
base a una planilla electrónica. 
"Corresponde que ese recinto hos-
pitalario reitere a la empresa DE-
LOITTE el requerimiento efectuado 
por ticket N° INC -2024-005027, 
para solucionar dicha situación", 
ordenó Contraloría frente a esta si-
tuación detectada.

Por último, la Contraloría advir-
tió que en la base local de la Lista 
de Espera No GES hay existen 152 
casos pendientes de atención, 
correspondientes a 107 personas 
fallecidas, situación que constituye 
un incumplimiento al correspon-
diente manual. Por este hecho, el 
Hospital Fricke de Viña tendrá que 
acreditar las causales informadas 
en su respuesta, lo que primero 
tendrá que validar para finalmente 
acreditar.

"CRISIS DE CONFIABILIDAD"
Luego de conocer los resultados 

de la investigación solicitada a la 
Contraloría, el senador Juan Luis 
Castro, quien además integra la Co-
misión de Salud, señaló que "del in-
forme sobre el Hospital Dr. Gustavo 
Fricke se desprenden dos grandes 
conclusiones: más de 16 mil casos 
nunca registrados en el sistema 
nacional y sí estaban en una base 
local. Y miles y miles de casos que 
nadie sabe dónde están. Segundo, 
107 personas fallecidas que se las 
dio por personas esperando y es-
taban muertas".

"Si esta es la muestra de un 
año, ¿cuánto hay para atrás? 
Todo esto aquí apunta a que hay 
una grave crisis de confiabilidad, 
porque objetivamente las cosas 
están mal y nadie ha dado la cara 
y nadie dice, como director de hos-
pital, asume una responsabilidad 
mientras día a día nos está dicien-

do el máximo auditor del Gobierno, 
que es la Contraloría, que las cosas 
hoy día no dan confianza", agregó.

Finalmente, el legislador del Par-
tido Socialista expuso que "por eso 
hemos pedido una lista unificada, 
que es lo que corresponde de una 
vez por todas por la autoridad". 

HOSPITAL FRICKE ADOPTA 
MEDIDAS

Tras tomar conocimiento de 
los resultados del informe final, el 
Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña 
del Mar se refirió al contenido del 
mismo, señalando que "la principal 
prioridad que posee el estableci-
miento, el cual es el más complejo 
de la red asistencial, es la atención 
oportuna, digna y de calidad de sus 
pacientes". En esa línea, aseguraron 
mediante una declaración que "el 
trabajo de resolución de las listas 
de espera, reducción de tiempos 
de espera y su correcta gestión 
son pilares fundamentales". 

Luego, el establecimiento de 
salud aseguró que cumplirá "a 
cabalidad con cada una de las 
medidas correctivas solicitadas 
por el ente contralor", las cuales 
ya están siendo abordadas junto al 
Servicio de Salud y el Ministerio de 
Salud, en orden a mejorar la inte-
roperatividad de los sistemas loca-
les, fortalecer su registro y control, 
en concordancia con el Sistema de 
Gestión de Tiempos de Espera, para 
que los usuarios "tengan la certeza 
de que todos están siendo atendi-
dos de forma oportuna".

Como parte de las medidas, el 
Hospital Fricke aseguró que "ya se 
elaboró un Plan de Acción de Re-
gularización de los datos, se for-
talecerá el trabajo conjunto con 
el Registro Civil e Identificación y 
se elaboró un «Manual de Gestión 
de Contactabilidad del Pacien-
te mediante Carta Certificada». 
Además, ya se dispuso la realiza-
ción de un proceso disciplinario 
para determinar las eventuales res-
ponsabilidades administrativas por 
la derivación a Atención Primaria 
de Salud de un caso sin que cons-
te la evidencia de la evaluación de 
un médico u odontólogo auditor y, 
además, la misma medida para seis 
casos donde se consigna contacto 
no corresponde".

Por último, indicaron que "como 
red asistencial, se procederá a 
dar cumplimiento a las medidas 
solicitadas y responderá en los 
plazos establecidos, de manera 
que la Unidad de Auditoría de este 
Servicio de Salud valide y dé segui-
miento a las medidas".
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Futura Subcomisaría de Forestal Alto 
ya cuenta con presupuesto estatal: 
Ripamonti destaca que "se le quitará 
cancha a la delincuencia"

la Dirección de Presupuesto y Ha-
cienda del país para que nuestra 
subcomisaría ya pueda ver la 
luz”, señaló la autoridad comunal.

“Felicitamos a Carabineros, que 
es la unidad técnica, también al Mi-
nisterio de Obras Públicas (MOP), 
ya que es un avance muy concreto”, 
puntualizó la Alcaldesa.

Asimismo, destacó que el pro-
yecto “es algo muy esperado por la 
comuna de Viña del Mar y estamos 
seguros que con la llegada de más 
infraestructura para poder recibir 
a mayor dotación de carabineros, 
y con el trabajo en equipo que es-
tamos realizando, vamos a poder 
ir quitándole cancha a la delin-
cuencia”.

Tras la obtención de la Recomen-

L a alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti, 
destacó la reciente entre-
ga de presupuesto al pro-

yecto de Subcomisaría de Carabi-
neros para Forestal Alto, por parte 
de la Dirección de Presupuesto (Di-
pres), del MInisterio de Hacienda, y 
se mostró conforme con la deter-
minación que permitirá aumentar 
la presencia policial y dar mayor 
seguridad a la comunidad de este 
sector ubicado en la parte alta de la 
comuna.

“Luego de la aprobación técni-
ca que ya hemos celebrado, para 
la construcción y materialización 
de esta subcomisaría, ahora ce-
lebramos que se ha entregado 
presupuesto directamente desde 

dación Satisfactoria (RS) del Mi-
nisterio de Desarrollo Social –otor-
gada hace un par de semanas– la 
aprobación presupuestaria permi-
tirá que tanto Carabineros como 
el MOP agilicen los trámites para 
iniciar el proceso de licitación a 
fin de concretar el proyecto a la 

brevedad.
Y es que el objetivo del nuevo 

cuartel policial es atender la de-
manda por servicios policiales 
de la comunidad de manera más 
eficiente, considerando las carac-
terísticas sociopoliciales y geográ-
ficas del sector, así como la gran 
envergadura de este cuadrante.

Cabe recordar que el nuevo 
cuartel de la policía uniformada se 
construirá en un terreno municipal 
de 3.004 m2 que se entregó en 
comodato, el cual se ubica entre los 
pasajes Magallanes y Lota, y la ave-
nida Viña del Mar, frente al parque 
urbano Jonathan Araya Olivares y 
a la Agrupación de Juntas de Veci-
nos de Forestal, sector Tranque.

Esta aprobación de 
los recursos, por parte 
de la Dirección de 
Presupuestos, permitirá 
avanzar en la ejecución 
de proyecto anhelado 
por muchos años por la 
comunidad viñamarina.
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Viajes en Tren Limache-Puerto ya se 
pueden pagar con códigos QR directo 
al torniquete

de pago, usando la aplicación, no 
compras la tarjeta y puedes utili-
zar el transporte. Eso nos permite 
dar mayores posibilidades a nues-
tros usuarios y a quienes, a lo me-
jor, se tientan y empiezan a usar el 
transporte público con los elemen-
tos que ya tienen, porque casi todo 
el mundo tiene su celular”.

Para la incorporación del QR 
como sistema de pago, EFE ha tra-
bajado en alianza con BancoEs-
tado, la principal entidad bancaria 
nacional, con 16 millones de clien-
tes en país y 1.200 en la región de 
Valparaíso. A través de esta alianza 
virtuosa entre EFE y BancoEstado 
se ha logrado una innovación que 
impacta directamente en la expe-
riencia de los usuarios de ambas 
instituciones.

La gerente comercial digital de 
BancoEstado, Francesca Jones, 
comentó que "estamos muy or-
gullosos de anunciar esta nueva 
funcionalidad de pago con QR, 
porque se trata de una solución 
que facilitará la vida a los clientes 
del banco, ya que desde ahora po-
drán pagar su pasaje con un códi-
go QR desde su teléfono móvil. Fiel 
a nuestro rol social, esta iniciativa 
forma parte de nuestro compromi-
so de entregar opciones financieras 
digitales a todos nuestros clientes 
y, de esta forma, permitir que más 
personas tengan acceso a este tipo 
de beneficios”.

Desde hoy, los clientes de Ban-
coEstado encontrarán en su apli-
cación el logo de EFE, ubicado 
en la parte inferior de la pantalla. 
Usando ese botón se generará el 
QR Conecta en la pantalla del telé-
fono, que deberán acercar al lector 

P agar el viaje con códigos 
QR ya es una realidad en 
el Tren Limache-Puerto. 
Así lo anunció el ministro 

de Transportes y Telecomunicacio-
nes, Juan Carlos Muñoz, desde la 
estación Puerto, en Valparaíso, al 
encabezar la puesta en marcha de 
este sistema que forma parte del 
proceso de modernización de me-
dios de pago impulsado por EFE.

El año pasado, la empresa reali-
zó la implementación tecnológica 
para ampliar los medios de pago 
en el servicio ferroviario, con el 
fin de ofrecer a los usuarios nuevas 
opciones para el acceso al tren. En 
este marco, los pasajeros de EFE 
Valparaíso ya cuentan con las ven-
tajas de la nueva tarjeta Conecta y, 
además, con la alternativa de usar 
directamente en el torniquete sus 
tarjetas de crédito, débito, prepago, 
así como billeteras electrónicas.Y, a 
partir de hoy, se suma el pago con 
Pasaje QR Conectadel BancoEs-
tado, a través de la aplicación de 
BancoEstado que permite una mo-
dalidad segura y rápida para pagar 
el pasaje.

“Mejorar la calidad del servicio 
del transporte público no se logra 
con una sola acción; exige cam-
bios desde distintos ámbitos, pero 
siempre teniendo en el centro a 
los usuarios y su experiencia de 
viaje. Por ello, la incorporación del 
pago QR es una muy buena noticia, 
que nos permite facilitar el pago 
del pasaje, dar un paso adelante en 
tecnología, agilizar el ingreso, pero 
sobre todo cerrar la brecha con 
Santiago, que es el encargo prima-
rio que nos dio el presidente Boric 
hace dos años. Este es un sistema 
que opera en la Región Metropo-
litana y allá la experiencia ha sido 
muy satisfactoria, porque hoy en 
día si hay algo que todos tenemos 
siempre con nosotros, eso es el celu-
lar”, destacó el ministro Juan Carlos 
Muñoz.

Con el lanzamiento de Pasaje QR 
Conecta del BancoEstado, el Tren 
Limache Puerto se convierte en el 
primer servicio de transporte pú-
blico del país en contar con toda 
esta gama de medios de pago, 
que próximamente también estará 
completa en los servicios del Bio-
trén en la región del Biobío.

El presidente de EFE, Eric Martin, 
señaló que "en la medida en que te-
nemos más abanicos de posibilida-
des para que la gente pueda utilizar 
el modo de transporte, en este caso 
el ferroviario, por supuesto que es-
tamos contentos. A veces, comprar 
la tarjeta significa un costo adi-
cional. Si tú estás de otra región y 
vienes de turismo aquí a la región 
de Valparaíso es un costo. Sin 
embargo, ahora con este modo 

del torniquete para entrar o salir del 
servicio.

La primera vez que se accede 
a esta funcionalidad en la App de 
BancoEstado, se debe ingresar los 
datos de la cuenta a la que se car-
gará el costo del pasaje que puede 
ser CuentaRUT, Cuenta Corriente, 
Chequera Electrónica o Cuenta 
Pro.

Es importante mencionar que el 
uso del servicio y del código QR es 
personal, único e intransferible 
a terceras personas, es decir, que 
cada usuario debe usar su propia 
aplicación.

Respecto a la puesta en marcha 
del sistema en EFE Valparaíso, el VP 
de Smart City & Mobility de Sonda, 
Jaime Bueso, indicó que el medio 
de pago QR es una herramienta 
tecnológica de punta que permite 
a las personas realizar su pago en 
forma rápida, segura, evitando fi-
las y sin necesidad de la compra de 
una tarjeta física. “Con esta nueva 
solución lanzada hoy, la región de 
Valparaiso se convierte en una de 
las principales ciudades que da 
paso a la transformación digital 
en el transporte público”, dijo.

El gerente general de EFE Valpa-
raíso, Miguel Saavedra, sostuvo que 
con la ampliación de los medios de 

pago se busca que los pasajeros y 
pasajeras puedan escoger la forma 
que se adecua mejor a su realidad y 
estilo de vida. En este sentido expli-
có que “si bien mayoritariamente 
se sigue utilizando la tarjeta de 
transporte, ya es frecuente el uso 
de las tarjetas de crédito, débito 
y prepago, tanto físicas como vir-
tuales. Desde mayo a agosto, su 
uso ha pasado de ser el 2% del to-
tal de viajes a alcanzar un 7% de 
participación, con más de 90 mil 
viajes en agosto pagados con este 
medio. De hecho, podemos ver a las 
personas que usan sus teléfonos, 
relojes o pulseras inteligentes en los 
torniquetes".

Respecto a la posibilidad de 
extender estos medios de pago a 
otros servicios y regiones, el minis-
tro Muñoz subrayó que "estamos 
leyendo y viendo esta experiencia 
para poder expandirlo, no so-
lamente dentro de este servicio 
para otras formas de acceder con 
código QR, no solamente con Ban-
coEstado, sino también en otras 
partes del país. Este es un esfuerzo 
en el cual hemos ido avanzando en 
materia de simplificar y facilitar el 
acceso al transporte y en el cual EFE 
Valparaíso tiene la delantera, es el 
servicio que recibe por ejemplo tar-
jetas de crédito y eso por supuesto 
también algo que vamos a tratar de 
ir emulando en el resto del país, en 
el resto de los sistemas”.

En este sentido, Saavedra ade-
lantó que, en una próxima etapa 
de implementación, estos medios 
de pago también estarán dispo-
nibles en los servicios integrados 
con EFE,como buses, trolebuses y 
ascensores.

Ministro de Transportes 
y Telecomunicaciones 
encabezó la puesta 
en marcha del uso de 
códigos QR en el Metro de 
Valparaíso, el que se suma 
a las tarjetas de crédito y 
débito.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/viajes-en-tren-limache-puerto-ya-se-pueden-pagar-con-codigos-qr-directo


Pesar en la U. de Valparaíso por 
suicidio de joven estudiante de 
Medicina en San Felipe

mental de los estudiantes está en 
juego, las prácticas clínicas son 
un lugar donde el maltrato se dis-
fraza de docencia".

En ese sentido, exponen que mu-
chas veces los internos deben dor-
mir en residencias en malas con-
diciones, sin licencias médicas ni 
respeto por el horario de comidas.

"La comunidad estudiantil está 
profundamente afectada, pero 
con ganas de lograr cambios. Los 

A través de un comuni-
cado, el Centro de Es-
tudiantes de Medicina 
de la Universidad de 

Valparaíso (Cemuv) confirmó la 
muerte de un estudiante de sépti-
mo año de la carrera, de 27 años, 
quien cursaba en la sede en San Fe-
lipe del plantel estudiantil.

Pablo Leiva se quitó la vida por 
causas que tendrán que ser inves-
tigadas, aunque desde la agrupa-
ción estudiantil afirman que el prin-
cipal motivo habría sido el estrés 
que le provocaba su internado en el 
Hospital San Camilo de San Felipe.

El Cemuv afirma que Pablo "era 
un joven cariñoso, amigo de sus 
amigos. Sus padres dicen que la 
carrera le quitó su luz. La salud 

necesitamos", añadieron los estu-
diantes de San Felipe.

Frente a lo ocurrido al interior de 
la región, el rector de la Universidad 
de Valparaíso, Osvaldo Corrales, co-
mentó que "se trata de una pérdi-
da irreparable, que ha generado 
gran consternación en nuestra 
comunidad universitaria". 

De igual forma, el máximo direc-
tivo del establecimiento comunicó 
que se ordenó "una investigación 
sumaria, con el propósito de esta-
blecer eventuales responsabilida-
des administrativas en la atención 
de cualquier situación relacionada 
con Pablo".

Como contraparte, el Ministerio 
de Educación señaló a El Mercurio 
que "actualmente nos encontra-

mos trabajando en orientaciones 
para el buen trato en la formación 
de especialistas y con la Subse-
cretaría de Educación Superior 
y la Superintendencia en la pro-
puesta de norma general de sana 
convivencia y protección de la sa-
lud mental en campos clínicos".

Cabe hacer presente que este 
caso de suicidio en San Felipe es 
el tercero de este 2024 asociado a 
la salud mental de los estudiantes 
del área de la salud: el primero fue 
el de Catalina Cayazaya, estudiante 
de Terapia Ocupacional de la U. de 
Los Andes, quien se quitó la vida en 
marzo; y el del intento de suicidio de 
un interno de Medicina de la U. de 
La Frontera, hecho que habría sido 
motivado por malos tratos.

Compañeros de Pablo 
Leiva afirman que el joven 
de 27 años se quitó la vida 
debido al estrés que sufría 
por el internado que tenía 
en el Hospital San Camilo.
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cial.
Producto de esto, los tres asal-

tantes descendieron del vehículo e 
intentaron huir, sin embargo uno 
de ellos fue detenido por los fun-

Un intenso operativo policial 
se desarrolló en la localidad de 
Laguna Verde, al sur de la comuna 
de Valparaíso, el cual terminó con 
un delincuente detenido.

Luego que Carabineros recibiera 
una denuncia por el robo a una vi-
vienda del sector, se dio inicio a un 
procedimiento de búsqueda de los 
antisociales.

Así fue como los uniformados 
detectaron un vehículo, tipo SUV, 
que mantenía encargo por robo, y 
en cuyo interior viajaban tres per-
sonas de sexo masculino.

Pese a que fueron obligados a 
detenerse, el conductor de la má-
quina aceleró para intentar huir, 
chocando contra el vehículo poli-

la Primera Comisaría de Valparaíso 
recuperaron las especies sustrai-
das a la casa e incantuaron un 
arma de fuego, tipo UZI.

una escopeta.
Al ingresar al domicilio de este 

primer detenido, se encontraron 
otras armas, además de 20 car-
tuchos calibre 12 mm, procedien-
do también a la detención de la 
dueña del inmueble.

Cabe señalar que ambos im-
putados poseen antecedentes 
penales.

Dos personas fueron deteni-
das por Carabineros de la 4ta. Co-
misaría de Quillota por infracción a 
la ley de control de armas y amena-

zas de muerte.
Esto, luego de que la víctima de-

nunciara el hecho, lo que permitió 
que personal de la SIP llegara pron-

tamente al lugar y divisara a un su-
jeto escondiendo un objeto en unos 
matorrales, el cual correspondía a 

Procedimiento por amenazas de muerte deja dos 
detenidos en Quillota: se decomisó armamento y 
municiones

Intenso operativo policial tras robo en Valparaíso termina con 
delincuente detenido y la incautación de una subametralladora 
Uzi

cionarios policiales.
Se trata de un hombre de 30 

años, con amplio prontuario poli-
cial.

De esta manera, Carabineros de 

Tras ser detectados 
en un vehículo, los tres 
delincuentes chocaron 
un carro policial para huir, 
sin embargo tuvieron que 
escapar a pie, siendo uno de 
ellos detenido.

Se incautó una escopeta, 
otras armas, además de 20 
cartuchos calibre 12 mm.
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Editorial

F ue en noviembre del año 
2018 cuando nuestro me-
dio Puranoticia.cl daba a 
conocer la pérdida de un 

millonario juicio que entabló la in-
mobiliaria Besalco contra el Munici-
pio de Viña del Mar por diferentes 
fallas en el proceso de licitación y 
posterior construcción de los es-
tacionamientos subterráneos de 
la Plaza Sucre en la ciudad jardín.

Muchos de los protagonistas de 
aquella historia hoy están de vuel-
ta en la arena política, uno de ellos 
es Osvaldo Urrutia, ex Secpla de 
Viña del Mar, exdiputado y ac-
tual candidato al Core, que por 
un lado siempre se opuso a llegar 
a un acuerdo extrajudicial con la 
empresa que buscaba un mayor 
monto que el que efectivamente 
logró ganar en aquel juicio.

Hoy ya en la administración de 
la alcaldesa Macarena Ripamonti 
esta herencia de Reginato y com-
pañía vuelve a golpear al municipio 
de Viña del Mar que estaba -has-
ta hace pocas horas- ad portas 
de perder un importante terreno 
ubicado en una de las zonas con 
la mayor plusvalía de la región, 
el denominado Parque La Foresta.

Si bien en su momento el propio 
Urrutia dijo que "sobre los errores 
que pudo haber cometido el muni-
cipio, esto claramente no provienen 
del Secpla, sino que puede ser de 
otros estamentos de la municipa-

la propia constructora agregan-
do que "Besalco claramente está 
acostumbrada a llevar a juicios 
sus relaciones contractuales con 
el sector público y aquí queda cla-
ro una vez más que Besalco tiene 
mejores abogados que construc-
tores".

Esta frase cobra sentido cuando 
la propia inmobiliaria ahora bus-
caba pagarse aquel monto ganado 
en aquel juicio con un terreno cuyo 
valor comercial podría incluso lle-
gar a 8 veces lo que se les adeuda 
el municipio.

La responsabilidad del área jurí-
dica del municipio actual no es me-
nor. Primero, no se había logrado 
pagar el monto de aproximada-
mente $1.500 millones sino que 
ahora se corría contra el tiempo 
debido a que el terreno en cuestión 

La herencia de la 
gestión de Reginato 
que Ripamonti logra 
zanjar

lidad que demoraron por ejemplo 
los permisos de construcción" de la 
obra de los estacionamientos sub-
terráneos de Plaza Sucre, también 
arremetió en su minuto contra 

que podría perder el municipio ya 
tenía fecha de remate para el próxi-
mo 1 de octubre y aquí la única sali-
da era pagar o pagar.

Es aquí donde la alcaldesa Ri-
pamonti tomó el timón, literal-
mente “golpeó la mesa” y ordenó 
-debido a que tiene flujos sufi-
cientes- pagar a Besalco la deuda 
generada por la administración Re-
ginato y, de paso, salvar un precioso 
activo para la ciudad jardín.

Sin duda una acción que deja 
de manifiesto que independien-
te de las opiniones de asesores o 
abogados quien manda en el mu-
nicipio es la alcaldesa, punto no 
menor si durante 16 años hoy cada 
día hay menos duda que tras la ges-
tión Reginato quien menos dirigía 
era la propia Tía Coty.
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¿Tiembla la élite? Fiscalía entrega 
las 770 mil páginas con chats de Luis 
Hermosilla

que este martes comenzó el traspa-
so de los antecedentes.

Quienes conocen la logística con 
la que el órgano persecutor entre-
gará los archivos, confirmaron a El 
Mercurio que el proceso es lento y 
que se extendería por toda la no-

P ortando un disco duro, 
cerca de las 17:00 ho-
ras de este miércoles, un 
abogado del estudio de 

Juan Pablo Hermosilla llegará has-
ta dependencias de la Fiscalía Me-
tropolitana Oriente, en Las Condes, 
para retirar la copia de las 770 mil 
páginas con los chats del teléfono 
celular de su hermano Luis Her-
mosilla.

Pero la memoria electrónica 
no será para iniciar la copia de los 
mensajes, sino que para reponer el 
dispositivo del Ministerio Público, 

che.
Con la información en su poder, 

ahora Juan Pablo Hermosilla ini-
ciará la revisión del material, bajo 
ciertos criterios que están en proce-
so de definición.

Días atrás, ya adelantó que dis-
criminará aquellos del ámbito de la 
vida privada y que estén protegidos 
por el secreto profesional, pero que 
sacaría a la luz otros que se pue-
dan relacionar con lobby e incluso 
delitos, para evitar la selección de 
mensajes o cherry picking que, sos-
pecha, se pueda estar haciendo.

El proceso será largo, sobre todo 
si se considera que el abogado de-
fenderá este jueves ante la Corte de 
Apelaciones de Santiago la solici-
tud de revertir la prisión preven-
tiva de su hermano.

Todo esto, mientras la investi-
gación del Ministerio Público sigue 
sumando aristas. Este martes, se 
confirmó que se avanza en la cau-
sa contra los hermanos Jalaff por 
su rol en el caso, cuando eran parte 
del directorio de Patio. En esta línea 
fue citado a declarar como imputa-
do Antonio Jalaff.

Un abogado del 
estudio de Juan Pablo 
Hermosilla llegará hasta 
dependencias de la 
Fiscalía Metropolitana 
Oriente, en Las Condes, 
para retirar la copia de los 
registros.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tiembla-la-elite-fiscalia-entrega-las-770-mil-paginas-con-chats-de


23NacionalMiércoles 04 de septiembre

Caso «Audio»: Ministerio de Vivienda 
abre sumario por proyecto inmobiliario 
de grupo Patio y gestiones de 
Hermosilla

formes y vamos a decretar una in-
vestigación sumaria”, indicó el mi-
nistro la mañana de este miércoles.

El titular del Minvu señaló que 
esta medida tiene como objetivo 
“ver si hay o no posibles delitos o 
posibles transgresiones a la nor-
ma. La Seremi, que es donde todo 
esto se procesa, está revisando to-
das las actas y todos los procesos 

E l ministro de Vivienda y 
Urbanismo, Carlos Mon-
tes, anunció una investi-
gación sumaria luego de 

conocerse supuestas operaciones 
que habría realizado el abogado 
Luis Hermosilla con el Minvu para 
destrabar un millonario negocio del 
Grupo Patio, durante la administra-
ción anterior.

“A partir de los datos dados a 
conocer en los medios de comu-
nicación, estamos recogiendo y 
procesando toda la información. 
De hecho, ya tenemos unos pre in-

previos para ver cuál es la situación 
de los hechos ocurridos en la admi-
nistración anterior”.

El secretario de Estado agregó 
que están involucradas 400 hec-
táreas en que Parque Capital, del 
grupo Patio, presentó diversos 
proyectos, “en 162 de ellas, la DOM 
de Lampa les aprobó un proyecto, el 
que finalmente no cumplió con to-

dos los trámites”.
“En los ministerios siempre hay 

lobby, porque es parte de la gestión, 
pero se hace bajo la ley de Lobby, 
pero hasta qué punto un lobby 
lleva a alterar una decisión nor-
mal es lo que hay que investigar”, 
enfatizó Montes.

“Tenemos que revisar exacta-
mente qué significaron las ges-
tiones desde el punto de vista de 
alterar el orden, de darle prioridad y 
qué implicó en las decisiones que se 
tomaron”, concluyó el ministro.

El titular del Minvu señaló que esta medida tiene como 
objetivo “ver si hay o no posibles delitos o posibles 
transgresiones a la norma''.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caso-audio-ministerio-de-vivienda-y-urbanismo-abre-sumario-por-proyecto
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Exministro Ward descarta haber 
recibido presiones de Hermosilla para 
beneficiar a Grupo Patio

dad afirmó que “mi nombre ha sido 
mencionado a propósito del caso 
Audio, ¿qué es lo que se ha dicho? 
Que desde el Ministerio de Vivienda 
impulsamos y aceleramos un pro-
yecto por petición de una persona. 
Eso es totalmente falso”.

Sin embargo, dijo que “lo que sí 
es cierto, es que el gobierno tomó la 
decisión de destrabar, de impulsar 
y acelerar cerca de 200 proyectos 
de inversión, que generaban justa-
mente inversión y empleo. Es una 
lista de proyectos concretos, y en 

E l exministro de Vivienda 
de la segunda administra-
ción de Sebastián Piñera, 
Felipe Ward, se refirió a 

las informaciones que lo vinculan al 
«Caso Audio».

Un reportaje de Ciper reveló que 
el abogado Luis Hermosilla habría 
facilitado la obtención de permi-
sos de construcción en tiempo ré-
cord para el Grupo Patio entre 2020 
y 2021, cuando Ward lideraba la 
cartera de Vivienda.

A propósito de esto, la exautori-

esa lista estaba este proyecto”.
Agregó que “creo que es bueno 

ser precisos, respetar la presun-
ción de inocencia y no inventar 
explicaciones respecto de un 

tema donde el dato mata al rela-
to. Aquí se aceleraron una serie de 
proyectos que estaban detenidos. 
Desde el Ministerio de Vivienda se 
trabajó de manera coordinada con 
el resto de los ministerios y se im-
pulsaron proyectos, pero no se be-
nefició a una persona ni se impulsó 
un proyecto en particular”.

Cabe recordar que el actual mi-
nistro de Vivienda, Carlos Montes, 
decidió poner en marcha una in-
vestigación sumaria en la cartera 
para despejar cualquier duda.

La exautoridad manifestó 
que "creo que es bueno 
ser precisos, respetar 
la presunción de 
inocencia y no inventar 
explicaciones respecto 
de un tema donde el dato 
mata al relato".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-ward-descarta-haber-recibido-presiones-de-hermosilla-para


Chile Vamos celebra segundo 
aniversario del triunfo del Rechazo: 
"Uno de los días más importantes en la 
historia del país"

una Constitución ajena a las tradi-
ciones chilenas”.

"Los chilenos hablaron ese día, 
no habló un partido ni una coali-
ción, habló una inmensa mayoría 
de chilenos que rechazó un proyec-
to particular y la política tiene que 

L os partidos de Chile Va-
mos celebraron el segun-
do aniversario del triunfo 
del Rechazo a una nueva 

Constitución.
El 4 de septiembre de 2022, el 

63% del país votó en contra de la 
propuesta de nueva Carta Magna 
de la Convención Constitucional.

En el frontis de la iglesia San 
Francisco de Borja, quemada dos 
veces en el estallido social, la pre-
sidenta de Evópoli, Gloria Hutt, ex-
presó que ese día "marcó lo que, a 
nuestro juicio, es la mejor manifes-
tación de la política: la expresión 
de la voz ciudadana”.

“Los partidos actuamos como 
canales para dar visibilidad a esa 
voz, pero fue la ciudadanía que 
defendió nuestra estabilidad de-
mocrática, la historia de Chile fue 
respetada", añadió.

Por su parte, el timonel de la UDI, 
Guillermo Ramírez, indicó que "los 
chilenos dijeron no a la izquierda 
que abraza la violencia, no a los 
proyectos refundacionales, no a 

escuchar. Chile necesita cambios, 
necesita transformaciones, hay 
descontento en la ciudadanía, pero 
esto se resuelve entre todos, con 
reformas, no con refundaciones”, 
agregó.

Finalmente, el presidente de RN, 
Rodrigo Galilea, dijo que "esa fecha 
quedará grabada como uno de los 
días más importantes en la histo-
ria del país".

"Frente a un proyecto constitu-
cional completamente desquiciado 
que buscaba deformar lo que es 
nuestro sentido de nación y lo que 
son nuestras tradiciones, el pueblo 
chileno despertó y de manera sa-
bia, rechazó por una mayoría muy 
amplía un proyecto que hubiera 
sido nefasto para Chile", enfatizó 
el senador.

El 4 de septiembre de 
2022, el 63% del país 
votó en contra de la 
propuesta de nueva Carta 
Magna de la Convención 
Constitucional.
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Monsalve desmiente a Schalper y 
asegura que desliegue militar para 
Fiestas Patrias no se abordó en Cerro 
Castillo

poder proteger la seguridad de las 
personas de acuerdo a los requeri-
mientos que se tengan", pero insis-
tió en que el tema no se abordó en 
la reunión.

"Ayer, aquí en La Moneda, tuvi-
mos una reunión intersectorial en 
la que estuvo presente Carabine-
ros (...) planificando justamente 
los planes operativos para la se-
guridad en materia de Fiestas Pa-
trias", comentó Monsalve.

En ese contexto, comentó que los 
objetivos centrales apuntan a au-
mentar y hacer visible la presen-
cia del Estado en las calles para 
evitar accidentes de tránsito y en 
las zonas donde hay más acciones 
delictuales "para prevenir o antici-
par eventuales delitos violentos".

Informó que habrá un desplie-
gue de unos 10.500 carabineros 
“en materia de planes operativos 

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, des-
cartó que el Gobierno 
esté evaluando el des-

pliegue militar para reforzar el 
control del orden público en Fiestas 
Patrias, como lo dejó entrever el 
diputado de Renovación Nacional 
(RN), Diego Schalper.

La autoridad afirmó que "esto no 
se conversó ayer en la reunión de 
Cerro Castillo. No fue una materia 
de conversación", como afirmó el 
legislador, quien también asistió al 
encuentro en su calidad de miem-
bro de la comisión de Seguridad de 
la Cámara de Diputados.

La autoridad de gobierno pre-
cisó, sin embargo, que la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, “ha sido 
muy clara en que nosotros nunca 
descartamos ninguna herramien-
ta que nos permita la ley para 

para las Fiestas Patrias”, de los cua-
les unos 3.500 estarán en la región 
Metropolitana y unos 6.800 en el 
resto de las regiones.

"Se va a fiscalizar las direccio-
nes de funcionamiento de cerca 
de 500 fondas que están autoriza-
das hasta la fecha. Las direcciones 
de funcionamiento significan que 
esas fondas tienen, en materia de 
seguridad privada, medidas de se-
guridad que implementar”, lo que 
implica que “se va a fiscalizar prác-
ticamente el 100% de esos lugares", 

manifestó.
Asimismo, comentó que "tanto 

el Ministerio de Transporte como el 
Ministerio de Obras Públicas han 
tomado medidas para justamente 
la seguridad vial y también para 
no tener congestión en las rutas".

"Van a haber 114 operativos 
conjuntos con Senda. Por lo tanto, 
se van a hacer narcotest, se van a 
hacer alcohotest y todas estas me-
didas son para proteger la seguri-
dad de las personas", subrayó.

Cabe mencionar que el diputado 
Diego Shcalper comentó en una en-
trevista con radio Universo que en 
la reunión de Cerro Castillo, el Pre-
sidente Boric se manifestó "abierto 
a hacer todo lo que sea pertinente 
para enfrentar" la delincuencia y 
en ese sentido agregó que "no lo 
vi para nada cerrado a explorar 
algo de carácter militar".

“Eso no se conversó 
ayer en la reunión” en 
el Palacio Presidencial 
de Viña del Mar, declaró 
el subsecretario del 
Interior.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/monsalve-desmiente-a-schalper-y-asegura-que-desliegue-militar-para
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Diputada Naveillan por cónclave en 
Cerro Castillo: "Va a marcar un antes y 
un después"

para determinar los pasos a seguir. 
Creo que esto va a marcar un an-
tes y un después, no solamente en 
el tema seguridad”.

La parlamentaria aseguró que 
en el encuentro “dejamos en claro 
que acá se requieren acuerdos y 
que la única forma de avanzar es 
con acuerdos, y para que eso suce-
da tienen que escuchar de lado y 
lado; probablemente van a tener 
que ceder ciertas posturas, pero 
la cosa tiene que funcionar”.

Además, detalló que uno de los 
temas tratados “fue el área carcela-
ria, y la verdad es que el ministro de 

L a diputada independien-
te y presidenta de la Co-
misión de Seguridad de 
la Cámara de Diputados, 

Gloria Naveillan, comentó sobre 
los principales puntos tratados en 
el cónclave de seguridad que se lle-
vó a cabo en Cerro Castillo de Viña 
del Mar.

En conversación con radio Pau-
ta, señaló que “fue una reunión de 
cuatro horas de trabajo, privada sin 
celular, pero sí le puedo decir que 
todos los presentes, diputados y se-
nadores, pudimos emitir nuestra 
opinión, sugerencias, y críticas, 
todas en muy buen tono y fueron 
muy bien recibidas”.

En esta línea, mencionó que el 
Presidente Boric “cerró la reunión 
y sus palabras recogieron todas 
nuestras opiniones de forma clara 

Justicia tuvo una postura clarísima, 
y lo que dijo es totalmente cierto, en 
términos de que o nos ponemos las 
pilas ahora, o esta cuestión va a 
terminar explotando en el próxi-
mo gobierno, porque no va a ha-
ber quien la pare”.

En cuanto a la propuesta del se-
nador Manuel Ossandón en mate-
ria de migración respecto a “hacer 
un plan de regularización masiva, y 
después perseguir a los delincuen-
tes”, la legisladora manifestó que 
“quizás es una idea que hay que 
pulir; eso es algo que va a deter-
minar entre el Gobierno y el Par-

lamento, pero no nos cerremos de 
entrada”.

“Hoy hay una cantidad de mi-
grantes en Chile que no es menor y 
la gran mayoría que puedan haber 
entrado de manera irregular, son 
personas tratando de buscar una 
pega, tratando de meter a sus hijos 
a un colegio, tratando de hacer una 
vida normal sin delinquir. ¿Hay mu-
cho delincuente? Sí, ¿A ellos hay 
que perseguirlos? Sí, pero tam-
bién tenemos que saber quiénes 
son y dónde están”, añadió.

Junto con ello, afirmó que “si se-
guimos con este tremendo signo de 
interrogación de dónde están todos 
ellos, jamás vamos a lograr detec-
tar dónde y quiénes son los que 
hay que efectivamente agarrar y 
meter presos”.

La parlamentaria mencionó que el Presidente Boric 
“cerró la reunión y sus palabras recogieron todas 
nuestras opiniones de forma clara para determinar los 
pasos a seguir".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-naveillan-por-conclave-en-cerro-castillo-va-a-marcar-un-antes


Bandas de delincuentes suda-
mericanos -entre ellos chilenos- 
llevaron a cabo robos a turistas 
durante los Juegos Olímpicos de 

París 2024, según alertaron las au-
toridades de la capital francesa en 
un informe confidencial.

Según consigna Emol, el docu-
mento resalta la importante pro-
porción de detenciones de ciuda-
danos de Chile, Ecuador, Perú y 
Colombia respecto al total durante 
la cita olímpica.
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"Expertos carteristas": Bandas chilenas 
cometieron múltiples robos en los Juegos 
Olímpicos de París 2024

Capturan en La Granja a peligroso delincuente 
de 16 años que lideraba banda dedicada al robo 
de vehículos: utilizaba un furgón escolar

Carabineros detuvo a un ado-
lescente de 16 años con amplio 
prontuario policial y que lideraba 
una banda dedicada al robo de 
vehículos, en la modalidad de en-
cerronas, en el sector sur de la Re-
gión Metropolitana y a bordo de un 

furgón escolar.
Se trata de A.O.V.P., quien fue 

capturado por personal del Servicio 
de Encargo y Búsqueda de Vehícu-
los (SEBV) en un allanamiento a su 
domicilio en La Granja. Quedó a dis-
posición de la Fiscalía Metropolita-
na Sur, que le imputa tres delitos.

cordó que las personas tienen 
“derecho a manifestarse, en la 
medida que lo haga de manera 
pacífica, mantener el orden pú-
blico y la seguridad”.

Las autoridades del gobierno 
central han mantenido reuniones 
de coordinación con Carabineros 
para establecer los puntos de ma-
yor interés en materia de orden 
y seguridad de cara a una nueva 
conmemoración del golpe de Esta-
do de 1973.

En ese sentido, ya se establecie-
ron 14 puntos críticos en la región 
Metropolitana y 54 zonas “priori-
tarias de intervención”, según co-
municó el subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, luego de un a 
nueva sesión del Consejo Nacional 
contra el Crimen Organizado en La 
Moneda.

“Como ya saben, ha habido reu-
niones de coordinación y de plani-
ficación con las policías, se iden-
tifican ciertos puntos que son 
críticos en materia de eventuales 

alteraciones del orden público”, 
sostuvo.

En ese contexto detalló que “hay 
14 puntos críticos identificados 
en la región Metropolitana, 54 
zonas que consideramos priorita-

rias de intervención y, si recuerdo 
bien, 106 puntos de vigilancia espe-
cial que se hacen durante el trans-
curso de la conmemoración del 11 
de septiembre”.

Asimismo, el subsecretario re-

Identifican 14 puntos críticos en la región 
Metropolitana y 54 zonas "prioritarias de 
intervención" de cara al 11 de septiembre

El subsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, 
indicó que las personas 
tienen “derecho a 
manifestarse, 
en la medida que lo hagan 
de manera pacífica, 
mantener el orden público 
y la seguridad”.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Se trata de A.O.V.P., 
quien fue capturado por 
personal del Servicio de 
Encargo y Búsqueda de 
Vehículos (SEBV) en un 
allanamiento a su domicilio 
en la comuna de La Granja.

Según alertaron las 
autoridades de la 
capital francesa en un 
informe confidencial, 
bandas de delincuentes 
sudamericanos ,entre 
ellos chilenos, llevaron 
a cabo robos a turistas 
durante los Juegos 
Olímpicos de París 2024.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Miércoles 04 de septiembre

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/identifican-14-puntos-criticos-en-la-region-metropolitana-y-54-zonas
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expertos-carteristas-bandas-chilenas-cometieron-multiples-robos-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/capturan-en-la-granja-a-peligroso-delincuente-de-16-anos-que-lideraba
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expertos-carteristas-bandas-chilenas-cometieron-multiples-robos-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/capturan-en-la-granja-a-peligroso-delincuente-de-16-anos-que-lideraba


https://fronza.cl/m/mega-liquidacion/?utm_source=Papel_Digital_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=MEGA_DESCUENTOS


Internacional
30 Miércoles 04 de septiembre

produzca una reunión, con vistas 
a "tener un diálogo bajo la confi-
dencialidad diplomática" y que las 
partes puedan expresar sus "posi-
ciones de fondo". "Siempre garanti-
zando la soberanía y la autonomía 
de Venezuela y que las soluciones 

deben encontrarlas los venezola-
nos", ha matizado el ministro, cita-
do por medios colombianos.

Los gobiernos de Brasil y Co-
lombia expresaron el martes su 
"profunda preocupación" por la 
orden de arresto emitida en Vene-
zuela contra el principal candidato 
electoral de la oposición, Edmundo 
González, investigado por la publi-
cación de documentos que acredi-
tan supuestamente su victoria fren-
te a Maduro.

López Obrador, han asumido labo-
res de mediación con el Gobierno de 
Nicolás Maduro tras los comicios, 
cuestionados por la falta de trans-
parencia del chavismo.

Murillo ha afirmado que "pro-
bablemente" este miércoles se 

L os presidentes de Vene-
zuela, Colombia, Brasil y 
México celebrarán "proba-
blemente" este miércoles 

una reunión telemática para tra-
tar de tender puentes ante la crisis 
abierta por las elecciones venezola-
nas, según ha adelantado el minis-
tro de Exteriores de Colombia, Luis 
Gilberto Murillo.

Los mandatarios colombiano 
y brasileño, Gustavo Petro y Luiz 
Inácio Lula da Silva, y en menor 
medida el mexicano Andrés Manuel 

Colombia anuncia eventual reunión 
telemática con Maduro junto a Brasil y 
México

Argentina, Costa Rica, Guatemala, Paraguay, Perú, 
República Dominicana y Uruguay rechazaron "de manera 
inequívoca y absoluta" la orden de arresto emitida por 
el Juzgado Especial Primero del Tribunal Supremo de 
Justicia de Venezuela contra Edmundo González.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/colombia-anuncia-eventual-reunion-telematica-con-maduro-junto-a-brasil-y
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provincias de Jagang y Pyongan 
del Norte. Miles de personas tuvie-
ron que abandonar sus hogares, si 
bien no existe un dato oficial de po-
sibles víctimas mortales.

Kim cesó a finales de julio a su 
ministro de Seguridad Pública y 
a varias autoridades regionales, 
pero los servicios de Inteligencia 
surcoreanos han confirmado que 
examinan si también ha habido 
ejecuciones, ya que han detecta-
do indicios, según la agencia de 

L a depuración de responsa-
bilidades por las supues-
tas negligencias políticas 
en las inundaciones que 

asolaron en julio parte de Corea del 
Norte se ha saldado con la ejecu-
ción de un grupo de funcionarios, 
según las investigaciones realiza-
das desde Corea del Sur.

El dirigente norcoreano, Kim 
Jong Un, ya amenazó con castigos 
a autoridades tras los estragos 
provocados por el temporal en las 

noticias Yonhap.
En concreto, según la cadena TV 

Chosun, serían entre 20 y 30 los 
funcionarios que han sido ejecu-
tados a tiros. Entre las potenciales 

víctimas citadas por Yonhap figura 
el antiguo líder del partido único en 
Jagang, Kang Pong Hun.

Los medios oficiales de Corea del 
Norte, que sí difundieron en su día 
imágenes de Kim Jong Un supervi-
sando en lancha las zonas anega-
das por las lluvias, no han infor-
mado en esta ocasión de ninguna 
medida de represalia más allá de 
los ceses, aunque no sería la prime-
ra vez que el régimen perpetra eje-
cuciones como castigo político.

Según la cadena TV 
Chosun, serían entre 20 
y 30 los funcionarios que 
fallecieron a orden de Kim.

Tras supuestas negligencias políticas 
en inundaciones de Corea del Norte, 
Kim Jong Un ejecutó a un grupo de 
funcionarios

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/tras-supuestas-negligencias-politicas-en-inundaciones-kim-jong-un
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terra, aunque hasta este miércoles 
parecía que no era nada de cui-
dado.

go de lo que vivimos ahora, sacar 
resultados y hacer lo que pida el 
técnico para un buen papel y de-
mostrar de qué estamos hechos", 
expresó en conversación con los 
medios oficiales de la Roja.

En el plano personal, sostuvo 
que "estoy muy ilusionado, disfru-
to mucho, es otro momento de mi 
carrera donde he crecido mucho y 
donde espero seguir demostrando 
enfocando y los minutos que me to-
que jugar hacerlo de buena manera 
para seguir aportando".

"La verdad que muy bien, estoy 
muy feliz de estar acá nuevamen-
te compartiendo con mis compa-
ñeros. Me toma en un muy buen 
momento en Argentina, pasando 
por un momento que me prearé, 
que estoy disfrutando mucho y eso 
dio el fruto para llegar acá", añadió 
Alarcón.

La Selección chilena cumplió 
este miércoles su tercer día de en-
trenamientos en el complejo Juan 
Pinto Durán de cara a los partidos 
de este jueves ante Argentina en 
Buenos Aires y del próximo martes 
frente a Bolivia en Santiago, por la 
reanudación de las Clasificatorias 
para el Mundial 2026.

Esta nueva fecha doble del pro-
ceso eliminatorio estará marcada 
para la Roja por la ausencia de 
históricos de la Generación Dorada 
como Alexis Sánchez, por lesión, 
Claudio Bravo, por su retiro del fút-
bol profesional, y Gary Medel y Ar-
turo Vidal, por no ser considerados 
por el técnico Ricardo Gareca.

Frente a este panorama, Wi-
lliams Alarcón, quien vive un gran 
presente en Huracán de Argentina, 
asumió el difícil desafío sin referen-
tes en el combinado nacional.

"En la Selección siempre están 
los mejores, siempre es bueno con-
tar con los jugadores que faltan, 
pero tenemos que hacernos car-

La Selección chilena ya tiene dos 
bajas confirmadas para los par-
tidos ante Argentina y Bolivia por 
Clasificatorias, con las lesiones de 
Diego Valdés y Bruno Barticcio-
tto, y ahora podría sumar una ter-
cera.

Es que Ben Brereton encendió 
las alarmas este miércoles al aban-
donar el complejo Juan Pinto Du-
rán tras el último entrenamiento.

El delantero del Southampton de 
Inglaterra se retiró del búnker de la 
Roja en compañía del kinesiólogo 
del equipo, Marcelo Vargas.

Y si bien las informaciones preli-
minares hablaban de una lesión, ra-
dio Cooperativa aclaró que el juga-
dor dejó el reducto de Macul debido 
a un problema dental.

Sin embargo, se espera que vuel-
va a Juan Pinto Durán para luego 

iniciar el viaje rumbo al Aeropuerto 
de Pudahuel, desde donde la Roja 
viajará a Buenos Aires.

Cabe consignar que "Big Ben" 
ya había presentado algunas mo-
lestias tras su llegada desde Ingla-

Ben Brereton encendió las alarmas en la Roja 
al abandonar la concentración a pocas horas 
del viaje a Argentina

Williams Alarcón asume el desafío en la Roja ante 
ausencia de referentes y afirma que "tenemos que 
hacernos cargo"

Pese a que informaciones 
preliminares indicaban que 
el delantero había sufrido 
problemas fisicos, se aclaró 
que dejó Juan Pinto Durán 
debido a un problema dental.

El jugador de Huracán 
de Argentina manifestó 
que tenemos que "sacar 
resultados y hacer lo que 
pida el técnico para un buen 
papel y demostrar de qué 
estamos hechos".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/williams-alarcon-asume-el-desafio-en-la-roja-ante-ausencia-de-referentes
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ben-brereton-encendio-las-alarmas-en-la-roja-al-abandonar-la
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Además, el estratego contó que 
Alexis Mac Allister es la gran duda 
de cara al cotejo ante la Roja: "Ayer 
(martes) no se entrenó, venía con 
una sobrecarga, una molestia. La 
verdad es que siempre nos pasa, 
pero los jugadores salen a entre-
nar o a hacer la primera parte de la 
práctica. Él no ha podido".

"Esperamos a ver cómo res-
ponde hoy para decidir. No es que 
nos cambie mucho la forma de ju-
gar, seguimos jugando igual, pero 
es alguien que no solo nos da juego, 
nos da pelota parada y varias co-
sas. Hay que ver cómo está. El resto 
del equipo está decidido", añadió.

Consignar que el duelo entre 
Argentina y Chile se disputará a 
las 20:00 horas de este jueves en 
el estadio Monumental de Buenos 
Aires.

que "quiere perfeccionarse y por 
ello hará un par de pasantías. Ha-
blará con gente que trabajó con él 
y considera muchísimo a la hora 

de tomar decisiones para su fu-
turo. Hará el curso de entrenador 
en Europa o irá a revalidar lo que 
está haciendo acá".

Ya se cumplió más de una sema-
na desde que Claudio Bravo sor-
prendió al anunciar su retiro del fút-
bol profesional después de más de 
dos décadas de una exitosa carrera.

Ahora, el histórico ex portero 
y capitán de la Selección Chilena 
tendrá que definir su futuro, el cual 
seguiría ligado al balompié según 
sus propias declaraciones, pues 
manifestó su deseo de ser entrena-
dor o incluso gerente de la Roja.

En 24 horas revelaron los pasos 
que piensa dar el ex golero de Co-
lo-Colo, Real Sociedad, el Barcelo-
na, Manchester City y Betis.

"Bravo estará un tiempo acá 
con la familia y luego se irá a es-
pecializar. Viajará para hablar 
con gente que trabajó en su ca-
rrera, que muchos ellos después 
de su retiro se acercaron y le di-
jeron 'venga a darse una vuelta a 
Europa, queremos conversar con 
usted'", sostuvo el citado medio.

"Irá de oyente a equipos como el 
Manchester City o el Betis", añadie-
ron.

Además, la información agregó 

Argentina piensa de lleno en el 
partido de este jueves ante la Selec-
ción chilena en Buenos Aires, por la 
reanudación de las Clasificatorias 
para el Mundial 2026.

La Albiceleste tendrá como gran 
baja a Lionel Messi, quien estará 
ausente por lesión, y a Ángel Di 
María, retirado del combinado tra-

sandino.
Este miércoles, el técnico Lio-

nel Scaloni habló en conferencia 
de prensa, donde dejó un mensaje 
para el entrenador de la Roja, Ricar-
do Gareca.

"Es un equipo que juega bien al 
fútbol y su entrenador pregona eso. 
Por lo que veo está atravesando un 

momento de cambio que creo que 
es positivo. Le deseamos lo mejor a 
Ricardo que siempre tuvo palabras 
muy buenas con nosotros. Es un 
tipo por lo que se ve, irradia tran-
quilidad deja jugar al futbolista y 
bueno Chile siempre ha sido un ri-
val difícil históricamente", expresó 
el DT.

Lionel Scaloni palpita el partido de 
Argentina ante Chile: "Siempre ha sido un 
rival difícil históricamente"

Revelan detalles sobre el futuro profesional de Claudio Bravo: 
seguirá ligado al fútbol

El director técnico de la 
Albiceleste sostuvo que 
la Roja "es un equipo que 
juega bien al fútbol y su 
entrenador pregona eso".

El histórico ex portero y 
capitán de la Selección 
Chilena tendrá que definir 
su futuro, el cual seguiría 
ligado al balompié según 
sus propias declaraciones.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/lionel-scaloni-palpita-el-partido-de-argentina-ante-chile-siempre-ha
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/revelan-detalles-sobre-el-futuro-profesional-de-claudio-bravo-seguira
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cho, contó que incluso iba a dormir 
a la casa de su familia.

"Arturo usaba el pelo largo, 
usaba chaqueta de cuero larga, 
muy ondera, con un moño. Iba a 
mi casa y se quedaba a dormir en 
la pieza de mis hermanos... Tengo 
muy lindos recuerdos de Arturo”, 
indicó la comediante nacional.

De todas formas, aseguró que 
ambos mantienen actualmente 
una buena relación.

Dijo que "cuando nos hicimos 
famosos, coincidimos en un pro-
grama. Él tiró una talla muy per-
sonal, muy desafortunada. Enton-
ces yo lo miro (con desprecio)".

"Fuimos a comerciales y lo llevo 
al camarín, y le digo que no pue-
des decir esa talla, y lo reto bien 
retado... Lo he negado todos estos 
años", sentenció.

rrame cerebral menor”.
May dice que lo "castigaron" 

con una serie de restricciones y no 
puede conducir, salir ni subirse a 

aviones, además expresó que "solo 
hago lo que me dicen, que es bási-
camente nada".

El legendario guitarrista recono-
ció que la experiencia fue "un poco 
aterradora", pero elogió la "fan-
tástica atención" que recibió del 
Hospital Frimley Park, que queda 
a las afueras de Londres.

Brian May, de la legendaria 
banda británica Queen, admitió 
este miércoles que sufrió reciente-
mente un "leve derrame cerebral" 
y que "de repente, de la nada, no 
tenía ningún control sobre este bra-
zo", expresó. Además recalcó que ya 
está bien.

A través de su cuenta de Insta-
gram, el músico subió un video don-
de dice que tuvo este problema de 
salud hace aproximadamente una 
semana, pero no quiso revelarlo 
hasta ahora.

"Estoy aquí para traerles, en pri-
mer lugar, una buena noticia, creo. 
La buena noticia es que puedo 
tocar la guitarra después de los 

eventos de los últimos días", afir-
mó.

También aseguró que el diag-
nóstico fue descrito como un “de-

Tras negarlo por años, finalmen-
te la comediante Renata Bravo 
confesó que tuvo un amorío duran-
te su época universitaria con un co-
nocido humorista nacional.

En «Todo va a Estar Bien», de Vía 
X, la actriz de profesión señaló que 
comenzó a salir con este come-
diante durante su época de estu-
diante, cuando tenía 20 años.

“Me odia, porque siempre ha 
dicho que lo he negado”, expresó.

Luego, Bravo reveló que se trata 
de Arturo Ruiz-Tagle, quien fue su 
pareja por cerca de un año. De he-

Tras años negándolo, Renata Bravo 
confiesa que tuvo un romance con 
conocido humorista

Brian May, legendario guitarrista de Queen, 
admite que tuvo un "leve derrame cerebral"

A través de su cuenta de 
Instagram, el músico de 
77 años de edad, contó 
en un video que tuvo este 
problema de salud hace 
aproximadamente una 
semana.

Se trata del comediante 
nacional Arturo Ruiz-Tagle, 
quien fue su pareja por cerca 
de un año. De hecho, contó 
que incluso iba a dormir a la 
casa de su familia.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/brian-may-sufrio-un-leve-derrame-cerebral
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del término de la amistad.
“En el otro reality que hice me 

vi más loca, más sexual, pero aquí 
mostré lo que de verdad soy yo y 
he cuidado más las cosas”, decla-
ró.

Maira sostuvo que tiene "súper 
claro" porque su relación ya no es la 
misma: "Fue por ella, porque ella 
me dio a entender que llegó sola y 
se va sola. Lo va a seguir haciendo, 
aunque me pase a llevar. Yo la veía 
como una amiga para tener afuera".

"Con Austin también me pro-
yecto afuera, ya sea como amigos 
u otra cosa", aseguró.

Finalmente, afirmó que "no voy a 
tirar ninguna de las dos relaciones 
a la basura por la otra. Ella fue la 
que provocó el terremoto entre 
nosotras”.

Cabe recordar que esta renuncia 
se suma a la de Íñigo López, quien 
por resguardar su salud mental 
decidió dejar la casa; y a la de Iván 

Cabrera, quien confesó extrañar 
demasiado a su familia durante la 
visita de su esposa a la casa en Ar-
gentina.

Un verdadero terremoto fue el 
que se vivió en la casa-estudio del 
reality «Gran Hermano» luego que 
Alexandra Méndez renunciara al 
programa.

Todo comenzó con la venezolana 
conocida como «Chama» expre-
sando su molestia por la sanción 
recibida tras una brutal discusión 
con Angélica Sepúlveda.

Así es como acudió al confesio-
nario a solicitar que «Gran Herma-
no» le quitara la sanción que la 
dejó en la placa de la eliminación, 
cuestión que fue desestimada.

Ante esta ratificación del casti-
go, la Chama decidió ponerle fin a 
su estadía en la casa y se retiró de 
manera inmediata, sin despedirse 
de sus compañeros.

De hecho, ni siquiera salió por la 
puerta principal de la casa-estudio, 
sino que se retiró a través de la 
conexión con el confesionario, de-
jando a toda la casa descolocada.

La decisión adoptada por la 
venezolana dejó en el suelo al ita-
liano Manuel Nápoli, confeso ena-
morado de la renunciada jugadora. 

Francisca Maira reveló el mo-
tivo del fin de su amistad con 
Oriana Marzoli durante «Ganar o 
Servir» de Canal 13.

Ambas discutieron luego de la 
reconciliación de "Fran" con Austin 
Palao, por lo que en el reality ya no 
se hablan tanto como antes.

La exintegrante de «Gran Her-
mano» en conversación con Sabélo 
y Raimundo Cerda, dijo que la na-
cida en Venezueña fue la culpable 

Fran Maira culpó a Oriana Marzoli por el 
quiebre de su amistad: "Ella provocó un 
terremoto"

Chama renunció a «Gran Hermano»: salió por la puerta 
trasera y sin despedirse de nadie

"Yo la veía como una 
amiga para tener afuera", 
declaró la joven en 
conversación con Sabélo 
y Raimundo Cerda.

La decisión adoptada por la 
venezolana dejó en el suelo 
al italiano Manuel Nápoli, 
confeso enamorado de 
la renunciada Alexandra 
Méndez.
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